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Управлять нельзя бездействовать
Корреспонденты отправились в рейд по жилым домам, чтобы посмотреть 

на работу управляющих компаний. Подробнее читайте на стр. 3

Телевещание «Диалог» теперь в цифровом формате с интернет-провайдером ООО «Связь» на 11 канале
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Сотрудники районной админи-
страции, по традиции, организу-
ют сбор средств для фонда. В 
этом году планируется принять от  
населения около тридцати тысяч 
рублей. Каждый из нас может при-
нять участие – внести, пусть и не 
очень большую, сумму для органи-
зации поздравительных меропри-
ятий нашим дорогим ветеранам, 
труженикам тыла, детям войны и 
всем тем, кто приближал Победу! 

Реквизиты фонда: 
ИНН 3818013397. 
Байкальский банк Сбербанка 

России г. Иркутск; 
р.с. 40703810918350001159 ;
к.с. 301018109700000000607; 
БИК 042520607

Пресс-служба мэра УКМО.

Уважаемые сотрудники Усть-Кутского  
пожарно-спасательного гарнизона!

Поздравляю вас с профессиональным праздником –  
Днем пожарной охраны!

Работа в экстремальных условиях предъявляет к вам особое требова-
ние – умение молниеносно принимать решения, от которых зависят жизнь, 
здоровье и безопасность людей. На счету каждая секунда, и ни одну из 
них вы не тратите попусту, рискуя собственным здоровьем и даже жизнью.

Только тот, кто  видел боевую работу пожарных, может оценить ваше 
мужество, профессионализм, знания, навыки и хладнокровный расчет в 
самой горячей ситуации.

Наградой за самоотверженный труд и профессионализм служит ис-
кренняя человеческая благодарность от устькутян!

В профессиональный праздник выражаю глубокую признательность за 
ваш героический труд, преданность профессии! Желаю вам и вашим се-
мьям доброго здоровья, счастья, благополучия!

А.В. Душин, глава МО «г. Усть-Кут».

Дорогие устькутяне!
Примите самые искренние поздравления с 1 мая!

Несмотря на то, что с годами название праздника менялось, он оста-
ется праздником Весны и Труда. Сегодня Первомай объединяет людей 
разных поколений, политические и общественные движения, трудящихся 
и профсоюзы в решении главных вопросов, среди которых обеспечение 
социальных гарантий, достойных условий труда и заработной платы, по-
вышения общего уровня жизни. 

Весна и Труд – эти слова не потеряют своей значимости. От весны мы 
всегда ожидаем добрых перемен, связываем с ней надежды на обновле-
ние, она задаёт новый ритм жизни. Только упорным трудом будет создано 
наше будущее, благосостояние всех и каждого. Уважение к людям труда 
лежит в основе планов и замыслов.

Особый почет – ветеранам труда, создававшим мощный производствен-
ный потенциал города, и всем тем, кто сегодня продолжает трудиться на 
благо Усть-Кута. Наша задача – подготовить достойную смену, внести свой 
вклад в воспитание молодого поколения, которое будет жить и развивать 
город. Уверен, что общая работа на благо города принесет каждому из 
нас реальную пользу и процветание.

В этот весенний день желаю всем оптимизма, здоровья и трудовых 
успехов!

А.В. Душин, глава МО «город Усть-Кут». 

Уважаемые ветераны-участники  
строительства Байкало-Амурской магистрали! 

Приглашаем вас на праздник трудового подвига «45 лет БАМу», который состоит-
ся 2 мая 2019 года на площади железнодорожного вокзала (реконструкция встречи  
поезда посланцев 17 съезда ВЛКСМ) – в 12.00, митинг на площади водного вокзала 
– в 12.30, праздничный концерт в РКДЦ « Магистраль» – в 13.00.

Дорогие земляки!
От всей души поздравляю вас с Днём весны и труда!

Первомай – всенародный праздник весны и расцвета, славных трудовых 
достижений и общих надежд на мирную жизнь. Только добросовестный, 
ответственный труд может сделать достойнее нашу жизнь.

Для многих устькутян этот день был и остается одним из самых люби-
мых, подлинно всенародных праздников, символизирующих труд и весну, 
созидательную деятельность человека и силу пробудившейся природы, 
радость обновления жизни. Этот праздник наполнен солнечным светом и 
теплом, отмечен особым чувством солидарности всех, кто своими руками 
создает будущее, кто любит работать. Наше общее стремление достойно 
трудиться, обеспечить лучшую жизнь для детей, внуков, близких людей, 
жить в мире и согласии служит надежным фундаментом для благополу-
чия наших семей, а общие достижения делают жизнь лучше и создают 
уверенность в завтрашнем дне.

От всей души желаю, чтобы теплое майское солнце заряжало вас своей энер-
гией, а праздничное настроение, радость и любовь к жизни всегда были с вами.

Т.А. Климина,  
мэр Усть-Кутского муниципального образования.

Уважаемые сотрудники и ветераны противопожарной службы!
Примите самые искренние поздравления  

с Днём работника пожарной охраны!
Борьба с пожарами – работа по-настоящему мужественных и благород-

ных людей, которые посвящают этому жизнь. Вступая в единоборство с 
одной из самых беспощадных и страшных стихий – огнём, рискуя соб-
ственным здоровьем, вы спасаете человеческие жизни.

Уважаемые работники пожарной охраны! Вы героические люди, по 
первому зову и в сложнейших условиях приходящие на помощь тем, кто 
попал в беду. Вы не в кабинетах, а там, где всегда опасно, доказываете 
своё высочайшее мастерство и отвагу. Спасибо вам за это и низкий  
поклон. Пусть в вашей работе будет как можно меньше огня и копоти, 
тревог и экстренных вызовов, горя и слёз. 

Сердечно желаю всем крепкого здоровья и твёрдости духа, мира и  
добра, счастья и благополучия! 

Т.А. Климина,  
мэр Усть-Кутского муниципального образования.

В благодарность  
за великую Победу

Приближается великий праздник – День Победы! Полным  
ходом идут приготовления. Районная администрация не остаётся  
безучастной. В рамках социального партнёрства с гостиницей  
«Лена» по инициативе мэра района Тамары Александровны  
Климиной оказана финансовая помощь в размере 100 тысяч  
рублей общественному фонду «Великая Победа». 

Уникальные байкальские живот-
ные, бескрайние просторы Камчат-
ки, северное сияние в Баренцевом 
море, горные водопады в Сибири 
– природа нашей страны разно-
образна и удивительна, и фотовы-
ставка «Первозданная Россия» как 
раз напоминает о том, как важно 
сохранить эту уникальную красоту. 
На открытии фотовыставки посети-
тели вместе с сотрудниками музея 
совершили небольшое виртуаль-
ное путешествие по России, вни-
мательно изучив все снимки.

– Иркутская нефтяная компания 
поддерживает этот проект второй 
год, при нашем участии фотовы-
ставка уже побывала в Иркутске 
и Якутске, везде была тепло при-
нята, – рассказал заместитель 

генерального директора ИНК по 
правовой работе, экологии и ре-
гиональной политике Евгений Ми-
лов. – Добывая нефть, занимаясь 
реализацией газового проекта в 
Усть-Куте, мы осознаем свою от-
ветственность перед людьми и 
природой. ИНК является экологи-
чески ответственной компанией, 
поэтому проект полностью соот-
ветствует нашей миссии и ценно-
стям. Кроме того, хотелось орга-
низовать для жителей Усть-Кута 
хорошее культурное мероприя- 
тие, чтобы в свободное время все 
могли прийти и полюбоваться эти-
ми прекрасными профессиональ-
ными работами.

На выставке представлено около 
40 крупноформатных фотографий 

дикой природы. На самом деле, их 
в два раза больше, музейные пло-
щади не позволяют выставить кол-
лекцию целиком, поэтому выставка 
пройдет в два этапа. Второй этап 
состоится осенью этого года. 

Фотографии, представленные на 
выставке, переданы компанией в 
фонд Усть-Кутского исторического 
музея на вечное хранение. В даль-
нейшем планируется организовать 
выездные мини-выставки в посел-
ках района и в других городах се-
вера Иркутской области. 

Фотовыставку «Первозданная 
Россия» можно посетить в Усть-
Кутском историческом музее с  
 9 до 17 часов каждый день, кро-
ме воскресенья и понедельника, 
до 20 мая включительно. Также в 
рамках фестиваля запланированы 
экскурсии, мастер-классы местных 
фотографов, лекции о природе и 
экологии. Место и время прове-
дения мероприятий уточняйте по 
телефону 5-26-80. Вход на все со-
бытия свободный.

Любовь Арбатская,  
фото автора.

Фотопутешествие по России

20 апреля в Усть-Кутском историческом музее состоялось откры-
тие фотовыставки «Первозданная Россия». Жителям нашего горо-
да представлены лучшие снимки из экспозиции Общероссийского 
фестиваля природы, который на протяжении пяти лет проходит в 
разных точках страны и мира. До 20 мая устькутяне могут насла-
диться яркими пейзажами и интересными, почти психологическими 
портретами животных и птиц, сделанными фотографами-натурали-
стами по всей России. Мероприятие организовано при поддержке 
Иркутской нефтяной компании.

20 апреля в Усть-Кутском историческом музее в рамках фестиваля природы «Первозданная Россия» 
открылась одноимённая фотовыставка. Сотрудники музея провели для первых посетителей экскурсию, 

которая стала настоящим фотопутешествием по различным уголкам нашей страны.
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В пятиэтажке по улице Коммуни-
стическая, 11, которую обслужива-
ет УК «Траст», более 15 лет про-
текает крыша. Из-за этого в квар-
тирах на пятом этаже круглый год 
сырость, а во время дождей или 
таяния снега с потолков капает так, 
что приходится подставлять вёдра.

– С каждым годом становится всё 
хуже и хуже, потолок превращает-
ся в решето, – говорит житель дома 
Виктор Барчук. – Регулярно прихо-
дится делать ремонт и следить за 
счётчиком: из-за влаги перегорает 
проводка.

В прошлом году жители первого 
подъезда сделали ремонт кровли 
над своими квартирами самосто-
ятельно, УК «Траст» лишь ком-
пенсировала третью часть затрат. 
Между тем, управляющая органи-
зация должна незамедлительно 
устранять нарушения, приводящие 
к протечкам кровли – эта и другие 
обязанности управляющих органи-
заций прописаны в постановлении 
Правительства РФ «О минималь-
ном перечне услуг и работ, необ-
ходимых для обеспечения над-
лежащего содержания общего 
имущества в МКД, и порядке их 
оказания и выполнения».

Подобных историй в городе до-
статочно. Евгений, житель дома по 
улице Володарского, 85, пожало-
вался на то, что в подвале всю зиму 
протекала канализация, помеще-
ние было затоплено нечистотами.

– Работники УК «Прогресс» вре-
мя от времени прочищали трубы, 
но потом снова всё забивалось, 
аромат стоял непередаваемый, – 
рассказывает горожанин. Сейчас в 
подвале сухо, но неприятный запах 
сырости сохранился. Дверь откры-
та – очевидно, для проветривания. 
Хотя, согласно требованиям, вход 
в подвальные помещения должен 
быть заперт на замок.

Кроме того, на стене трёхэтажки 
не первый месяц красуется боль-
шая вмятина, оставшаяся после 
ДТП. Восстановление отделки фа-
садов тоже в компетенции «управ-
ляшек». Ну и в довершение – весь 
двор покрыт ледяной коркой. На 
публичной кадастровой карте  
отображено, что эта дорога не вхо-
дит в придомовую территорию, а, 
значит, расчищать её управляю-
щая организация не обязана, но 
заботиться о состоянии площадок 
перед входом в подъезды всё-таки 
необходимо.

Управлять нельзя бездействовать

– Хотя бы песком присыпать, и 
то не так скользко будет, – просят 
местные жители. 

В микрорайоне «Верхняя Не-
фтебаза», который обслуживает 
«Усть-Кутская управляющая ком-
пания», придомовая территория то-
же не очищена от наледи. На кры-
шах снег и сосульки уже растаяли, 
но горожане помнят недавнее ЧП, 
когда на подростка, вышедшего из 
дома по улице Нефтяников, упала 
глыба снега. Он получил сотрясе-
ние головного мозга. Теперь следо-
ватели СК РФ по Иркутской области 
проводят доследственную провер-
ку по статье 238 УК РФ «Оказание 
услуг, не отвечающих требованиям 
безопасности». 

Возле мусорных контейнеров 
на «Нефтебазе» грязно, на зем-
ле разбросаны остатки отходов, 
которые растащили собаки. Зато, 
на удивление, урны возле домов 
пустые, крылечки перед подъезда-
ми подметены, внутри тоже чисто. 
Так не везде. Например, заходим в 
первый подъезд пятиэтажки по ул. 
Речников, 26, где обслуживанием 
занимается УК «Бирюса», и видим, 
что на окне стоит пустая бутылка и 
банка с окурками, валяются бумаж-
ки, на пятом этаже разбито стекло, 
краска на стенах потрескалась. Су-
дя по всему, порядок здесь не на-
водили давно.

Сотрудники УК «Веста» за чи-
стотой в подъездах следят: загля-
нув в дом № 57 по улице Пушкина, 
видим, что там прибрано. Кстати, 
в рейтинге управляющих компаний 
Иркутской области, составленном 
Службой госжилнадзора по ито-
гам 2018 года, эта организация за-
няла 11-е место из 303. Остальные 
«управляшки» Усть-Кута находятся 
в списке значительно ниже. Однако 
и на работу УК «Веста» есть жало-
бы: так, возле дома № 103 по ули-
це Пушкина не очищают лёд, хотя, 
по словам собственников, уборка 
придомовой территории включена 
в плату за услуги.

– Как мы должны здесь прохо-
дить? – возмущена жительница до-
ма Любовь Наумова. 

Переходим к центру города. 
Управляющей компании «Ленком-
сервис» приходится выполнять 
больше работ, так как в её обслужи-
вание входят девятиэтажные зда-
ния. Для проверки заходим в дом 
по улице Калинина, 18. Лифт испра-
вен, мусоропровод – тоже. Правда, 

освещение возле лифта есть не на 
всех этажах, стены сплошь разри-
сованы, а на полу валяется мел-
кий сор.

Добавим, что в домах, нахо-
дящихся в управлении «Траст», 
«Прогресс», «УУК» мы не увидели 
табличек с номерами телефонов и 
сведениями об этих организациях. 
Подробной информации об «Усть-
Кутской управляющей компании» 
нет и в интернете. Все организа-
ции, как положено, разместили дан-
ные о своей деятельности на сайте 
Фонда содействия реформиро-
ванию жилищно-коммунально-
го хозяйства «Реформа ЖКХ», но 
вместо «УУК» там почему-то всё 
ещё значится давно прекратившая 
работу «Бирюса+». Кроме того, у 
«Весты» и «УУК» нет собственных 
сайтов. Публиковать в интернете 
сведения о своей работе необхо-
димо в соответствии со «Стандар-
том раскрытия информации ор-
ганизациями, осуществляющими 
деятельность в сфере управления 
многоквартирными домами», ко-
торый закреплен постановлением 
Правительства РФ.

В защиту управляющих компа-
ний отметим, что на качественное 
выполнение всех работ требуют-
ся деньги, а некоторые горожане 
копят большие долги за «комму-
налку». Своевременная и полная 
оплата коммунальных услуг – это 
обязанность жильцов, зафиксиро-
ванная в Жилищном кодексе РФ.

Подготовила  
Любовь Арбатская 

с использованием материалов 
программы «9 этаж».

Работа управляющих компаний – болезненная тема для многих 
городов, и Усть-Кут не исключение. Местные жители постоянно 
сталкиваются с коммунальными бедами: то крыша течет, то двор 
завален мусором, то затопило подвал. Мы отправились в рейд 
по многоквартирным домам, чтобы выяснить, как «управляшки» 
справляются с обязанностями и что об этом думают горожане.

СПРАВКА:
• Управляющие компании  
отвечают за содержание  
общего имущества много-
квартирных домов.
•  К общему имуществу  
относятся крыши, черда-
ки, подъезды, лестничные  
площадки, подвалы, мусоро-
проводы, инженерные систе-
мы, земельный участок (гра-
ницы определены согласно 
данным кадастрового учёта) 
и так далее. 
• Обязанности управляющих 
организаций прописаны в по-
становлении Правительства 
РФ «О минимальном переч-
не услуг и работ, необходи-
мых для обеспечения надле-
жащего содержания общего 
имущества в МКД, и порядке 
их оказания и выполнения».

Дом № 85 по ул. Володарского: на фасаде – вмятина, возле подъезда – наледь и мусор, дверь в подвал открыта

В доме № 11 по ул. Коммунистическая протекает крыша,  
из-за этого в квартирах на пятом этаже – сырость

В подъезде дома № 26 по ул. Речников  
давно не было косметического ремонта

В подъездах жилых домов должны располагаться 
 стенды с информацией об управляющей компании.
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В дежурную часть отдела полиции в Братске обратилась  
пенсионерка, которая рассказала, что на улице двое неиз-
вестных вырвали у нее из рук сумку, в которой находились  
документы, сотовый телефон и восемь тысяч рублей.

На сообщение незамедлительно отреагировали сотрудники вневе-
домственной охраны Управления Росгвардии по Иркутской области 
и уже через две минуты прибыли к месту происшествия. Опросив по-
терпевшую и составив ориентировку на подозреваемых, они присту-
пили к поиску.

Вскоре подозреваемые были замечены в соседнем районе. Увидев 
патрульный автомобиль ОВО, молодые люди попытались скрыть-
ся, однако далеко уйти не удалось, они были задержаны сотрудни-
ками Росгвардии. При наружном осмотре у них было обнаружено  
похищенное имущество.

Задержанными оказались жители Усть-Кута, которые числились без 
вести пропавшими. Они были доставлены в отдел полиции для даль-
нейшего разбирательства. Возбуждено уголовное дело.

По информации пресс-службы  
областного Управления Росгвардии.

В течение нескольких месяцев в МО МВД «Усть-Кутский» поступали 
заявления о том, что из квартир пропадают ценные вещи. Сотрудникам 
полиции удалось раскрыть преступления в короткие сроки.

– Сотрудниками уголовного розыска установлен и задержан 31-лет-
ний житель Усть-Кута, причастный к совершению данных преступле-
ний, – сообщил заместитель начальника полиции по оперативной 
работе Валентин Крещенко. – В настоящее время проводятся опе-
ративно-следственные действия по установлению дополнительных 
свидетелей и очевидцев, а также изъятию похищенного имущества.

Надежда Петрова – одна из потерпевших. В марте у нее украли шу-
бу. Причем сделали это, когда женщина находилась дома. Это был 
обычный субботний день. Надежда Алексеевна, придя домой, по 
обыкновению не заперла дверь на замок. Как потом оказалось, это и 
помогло злоумышленнику проникнуть в жилище незамеченным. Жен-
щина занялась домашними делами. Решив прибрать на балконе, она 
на протяжении длительного времени не выходила в коридор. Потому 
пропажу шубы обнаружила только вечером. 

Расстроившись, Надежда Алексеевна рассказала родственникам о 
своей неприятности только на следующий день. Она и не думала заяв-
лять в полицию – не надеялась, что украденную вещь можно вернуть. 
Но на том, что заявление все-таки стоит написать, настояла невестка. 
Теперь Надежда Алексеевна понимает, что нужно было сделать это 
сразу же: преступление могли бы раскрыть по горячим следам. Сей-
час, когда злоумышленник пойман, а украденная вещь возвращена, 
Надежда Петрова выражает искреннюю благодарность сотрудникам 
полиции за профессионализм. 

Теперь Надежда Алексеевна понимает, что если бы сама не оста-
вила входную дверь незапертой, такой ситуации не произошло бы. 
Но что поделаешь, вздыхает женщина: ведь многие люди, особен-
но старшего возраста, еще с советских времен привыкли к тому, что 
можно не только не запираться, но и оставить ключ, например, под 
ковриком. Сейчас, конечно, такой номер не пройдет. 

Полина Зубрилина

ПРОИСШЕСТВИЯ

Квартирный вор пойман

В последнее время погода не 
балует. Несмотря на то, что уже 
конец апреля, по утрам под нога-
ми частенько хрустит свежевыпав-
ший снежок, который под колеса-
ми машин мгновенно становится  
грязью. Автолюбителей беспокоит, 
что под воздействием таких погод-
ных условий дорожное покрытие 
медленно, но верно превращает-
ся в решето. Существенный урон 
дорогам наносит и большегруз-
ный транспорт, проезжающий че-
рез весь город. Среди проблемных 
участков – дорога в районе оста-
новок «ВСЭМ», «Молодёжная», 
«ЯГУ», а также в «Старом Усть-
Куте» и «Новой РЭБ».

– В этом году я ремонтирую под-
веску на машине уже второй раз, 
причем неисправность возникает 
в одном и том же месте, а всё из-
за состояния дорог, – рассказывает 
водитель со стажем Сергей Викто-
рович. – Скоро мы с женой соби-
раемся часто ездить на дачу, и я 
не знаю, выдержит ли автомобиль 
такое испытание.

Водители жалуются не только на 
постоянные и затратные ремонты 
машин. Зачастую ямы на дорогах 
настолько большие и глубокие, 
что приходится объезжать их по 
встречной полосе, поневоле на-
рушая ПДД. Мы решили выяснить, 
как городские службы намерены 
заботиться о состоянии дорог в 
Усть-Куте.

– В этом году мы выиграли тен-
дер на проведение ямочного ре-
монта, будем засыпать ямы спе-
циальной смесью с добавлением 
щебня и битума, – комментирует 
главный инженер КМП «Автодор» 
Валентина Грабовская. – Нужно 
понимать, что эффективность это-
го способа невелика и составля-
ет примерно 50 процентов. Где-то 
смесь ляжет хорошо, а где-то её 
быстро выбьют колесами. Если на 
улице будет сухо, то наполнение 
уплотнится и прослужит дольше.

Компания «Автодор» завери-
ла нас, что всё готово к работе, и  

Сотрудниками полиции раскрыта серия квартирных краж. На 
протяжении нескольких месяцев в Усть-Куте из квартир пропа-
дали ценные вещи. В каждом случае хозяева оставляли вход-
ные двери незапертыми. После того, как злоумышленник най-
ден, а вещи возвращены потерпевшим, одна из заявительниц 
выразила благодарность полицейским.

ямочный ремонт будет проводить-
ся регулярно по всему городу, как 
только наступит устойчивая ясная 
погода. 

Добавим, что, согласно програм-
ме «Народные инициативы», в этом 
году проведут сплошное асфаль-
тирование участка дороги от до-
ма № 44 по ул. Халтурина до дома  
№ 5 по ул. Судостроительная. Кро-
ме того, за счёт городского бюджета 
отремонтируют два участка дорог: 
по ул. Речников (от ул. Дзержин-
ского до магазина «Стройка»), и по 
ул. Горького (от перекрестка с ул. 
Дзержинского до магазина «Пере-
кресток»).

Горожане надеются, что уже в 
скором времени все необходимые 
меры будут предприняты, и движе-
ние по усть-кутским дорогам станет 
комфортнее.

Ольга Фофонова,
фото автора.

Трудиться по закону
Прокуратурой города Усть-Кута проведена проверка по  

обращениям четырёх граждан о нарушении их трудовых прав 
ООО «Геотек-ВГК». 

Установлено, что граждане длительный период времени работали 
в ООО «Геотек-ВГК» на основании гражданско-правовых договоров. 
Однако фактически между организацией и гражданами сложились 
трудовые отношения.

В связи с чем, прокурором в интересах четырёх граждан предъяв-
лены исковые заявления о признании отношений трудовыми, взыска-
нии компенсаций за неиспользованный отпуск на общую сумму более 
600 тысяч рублей, компенсации морального вреда.

Суд, согласившись с мнением прокурора, удовлетворил исковые 
требования. Решения суда не вступили в законную силу.

По информации пресс-службы  
прокуратуры Иркутской области.

«Ямочный» Усть-Кут
С приходом весны в городе вновь стала актуальной проблема 

состояния автодорог. Водители крайне недовольны состоянием не-
которых участков, но, очевидно, что глобальные ремонтные рабо-
ты начнутся не раньше, чем наступит лето. Тем не менее, следить 
за состоянием дорог необходимо уже сейчас. 

Ограбили пенсионерку

Весной дорожное покрытие превращается в решето

Большегрузы усугубляют ситуацию с состоянием дорог

С наступлением тепла в Усть-Куте обещают провести ямочный ремонт дорог
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16.04.2019 г. № 445-П
РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
УСТЬ-КУТСКИЙ РАЙОН

МУНИЦИПАЛЬНОЕ  
ОБРАЗОВАНИЕ

«ГОРОД УСТЬ-КУТ»
АДМИНИСТРАЦИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О ПРОВЕДЕНИИ «ГОРЯЧЕЙ ЛИ-
НИИ» НА ТЕМУ «ПРОДАЛИ АЛКО-
ГОЛЬ И ПИВО НОЧЬЮ – СООБЩИ» 
НА ТЕРРИТОРИИ МУНИЦИПАЛЬ-
НОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ГОРОД 
УСТЬ-КУТ»

В целях соблюдения требований к 
розничной продаже алкогольной про-
дукции, в соответствии с Федераль-
ным законом от 22 ноября 1995 года  
№ 171-ФЗ «О государственном ре-
гулировании производства и оборо-
та этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции и об 
ограничении потребления (распи-
тия) алкогольной продукции», поста-
новлением Правительства Иркутской 
области от 14 октября 2011 года № 
313-пп «Об установлении требова-
ний и ограничений в сфере розничной 
продажи алкогольной продукции на 
территории Иркутской области», по-
становлением администрации Усть-
Кутского муниципального образова-
ния от 11 апреля 2019 года № 176-п 
«О проведении «горячей линии» на 
тему «Продали алкоголь и пиво но-
чью – сообщи» на территории Усть-
Кутского муниципального образова-

Плановое совещание в город-
ской администрации началось с 
награждения. 21 апреля свой про-
фессиональный праздник отметят 
сотрудники местного самоуправ-
ления. За добросовестный труд и 
профессионализм Евгений Кокша-
ров наградил специалистов адми-
нистрации и поздравил всех при-
сутствующих с профессиональным 
праздником. Далее перешли к теку-
щим вопросам.

В связи с финансированием об-
ластных и федеральных программ, 
ведется подготовка внесения изме-
нений в городской бюджет, об этом 
рассказала заместитель главы го-

рода по экономическим вопросам 
Ольга Шалакова. Во время сове-
щания Евгений Кокшаров особо 
подчеркнул, что из федерального 
бюджета, могут выделить средства 
на реконструкцию объектов ЖКХ, 
для этого в течение двух недель 
необходимо подготовить соответ-
ствующие документы. 

Далее прозвучала информация 
о работе комитета промышленно-
сти, транспорта и потребительского 
рынка. Ведутся организационные 
мероприятия ко Дню поминове-
ния, который пройдёт 7 мая. 1 мая 
планируется открыть сезонный 
маршрут «Российская-Ветеран», 

специалистами запланировано 
контрольное обследование марш-
рута. 

Планомерно ведется подго-
товка к празднованию дня Вели-
кой Победы. В первую очередь 
город необходимо привести в  
порядок. В рамках месячника по 
санитарной уборке территорий 
организовано несколько выездных 
мероприятий, 68 объектам торгов-
ли выдано предписание на уборку 
мусора. В некоторых микрорайонах 
обнаружено складирование метал-
ла и хлама. На злостных нарушите-
лей будет наложен штраф от пяти 
тысяч рублей. В рамках месячни-
ка продолжается уборка обочин, 
этим занимаются работники КМП 
«Автодор». 

Также Олег Калашник проинфор-
мировал, что работа общественно-
го транспорта и водовозной маши-
ны ведётся по графику.

Алена Зингаева

Еженедельный совет прошел 19 апреля в городской админи-
страции. На повестке дня – вопросы участия муниципалитета в 
программах областного и федерального уровня, подготовки горо-
да к празднованию 9 мая и проведение месячника по санитарной 
уборке территорий. 

Отопительный сезон проходит 
в штатном режиме. На прошлой 
неделе было отключение тепло-
снабжения на котельной санато-
рия «Усть-Кут», оборудование уже 
восстановлено. Запасы топлива со-
ставляют 15 суток. 

В связи с заболеваемостью де-
тей ОРВИ приостановлена дея-
тельность одной группы в детском 
саду посёлка Ния и одного класса 
в школе № 2.

– Наши коллеги представляли 
Иркутскую область на первом все-
российском съезде «Моя страна», 
– рассказала начальник управле-
ния образованием УКМО Ольга 
Зуева. – Было 300 участников. 

ЦДО презентовал себя достойно. 
На 17-х российских соревновани-
ях юных исследователей в Москве 
Аня Шемчук получила диплом по-
бедителя третьей степени. 

На прошлой неделе прошли «Фе-
стиваль органов ученического са-
моуправления», интеллектуальная 
игра «Знатоки природы», научно-
практическая конференция «Шаг в 
будущее». Участие в НПК приняли 
66 учащихся – победители школь-
ных этапов. В школах продолжа-
ются всероссийские проверочные 
работы.

26 апреля в РКДЦ «Магистраль» 
пройдёт юбилейный концерт  
образцовой цирковой студии  

«Фейерверк», которой исполня-
ется 10 лет. Муниципальный кон-
курс «Серебряные танцы», по-
свящённый всемирному Дню тан-
ца, состоится в воскресенье, 28 
апреля. Участие в нём примут все  
хореографические коллективы 
Усть-Кутского района. 

В рамках Всемирного Дня здо-
ровья совместно с советом вете-
ранов проведены «Весёлые стар-
ты». Продолжается спартакиада 
города среди трудовых коллекти-
вов, в выходные прошли соревно-
вания по многоборью ГТО и шахма-
там. Детская сборная по волейболу  
уехала защищать честь Усть-Кута 
на соревнования в Улькан.

Проводится диспансеризация 
детей, оказавшихся в трудной жиз-
ненной ситуации. За прошедшую 
неделю в службу скорой помощи 
поступило 247 обращений, госпи-
тализировано 37 человек. 

Ксения Некрасова

22 апреля на планёрном совещании в администрации УКМО под 
председательством заместителя мэра по экономическим вопросам 
Фаины Даникёровой обсудили вопросы прохождения отопитель-
ного сезона, ситуацию в сферах образования, культуры, спорта и 
здравоохранения.

ния», руководствуясь ст. ст. 6, 33, 47 
Устава Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения)

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Комитету промышленности, 

транспорта, связи и потребительско-
го рынка администрации муниципаль-
ного образования «город Усть-Кут»: 

1.1. организовать работу телефон-
ной «горячей линии» на тему «Прода-
ли алкоголь и пиво ночью – сообщи» 
на территории муниципального обра-
зования «город Усть-Кут» с 15 апре-
ля 2019 года по 14 мая 2019 года по 
телефону: 8 (39565) 6-04-26, 6-04-39 в 
рабочие дни с 9-00 до 13-00 и с 14-00 
до 17-00 часов (местного времени);

1.2. обеспечить взаимодействие с 
Межмуниципальным отделом МВД 
России «Усть-Кутский» (Ю.В. Кицул) 
по обращениям граждан, поступив-
шим на телефонную «горячую ли-
нию», на соблюдение законодатель-
ства Российской Федерации;

1.3. по итогам работы телефонной 
«горячей линии» проинформировать 
администрацию Усть-Кутского муни-
ципального образования в срок до 17 
мая 2019 года.

2. Опубликовать (обнародовать) 
настоящее постановление в газете 
«Диалог-ТВ» и (или) на официаль-
ном сайте администрации муници-
пального  образования «город Усть-
Кут» www.admustkut.ru, в информа-
ционно-телекоммуникационной сети 
«Интернет».

3. Контроль за исполнением на-
стоящего постановления возло-
жить на первого заместителя главы  

муниципального образования «город 
Усть-Кут».

А.В. Душин, 
глава муниципального 

образования «город Усть-Кут».

17.04.2019 г. № 447-П
РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
УСТЬ-КУТСКИЙ РАЙОН

УСТЬ-КУТСКОЕ 
МУНИЦИПАЛЬНОЕ 

ОБРАЗОВАНИЕ
(ГОРОДСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ)

АДМИНИСТРАЦИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОКАЗАТЕЛЯ 
СРЕДНЕЙ РЫНОЧНОЙ СТОИМОСТИ 
ОДНОГО КВАДРАТНОГО МЕТРА 
ОБЩЕЙ ПЛОЩА ДИ ЖИЛОГО  
ПОМЕЩЕНИЯ НА ТЕРРИТОРИИ 
УСТЬ-КУТСКОГО МУНИЦИПАЛЬНО-
ГО ОБРАЗОВАНИЯ (ГОРОДСКОГО 
ПОСЕЛЕНИЯ) НА ВТОРОЙ КВАРТАЛ 
2019 ГОДА

В соответствии с  Федеральным  
законом  от  06.10.2003 №131-ФЗ «Об 
общих принципах  организации мест-
ного самоуправления в Российской  
Федерации», руководствуясь статья-
ми 6,33,47 Устава Усть-Кутского  му-
ниципального образования  (город-
ского поселения),

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Утвердить показатель средней 

рыночной стоимости одного квадрат-
ного метра общей площади жило-
го помещения на территории Усть-

Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) на второй  
квартал 2019 года в размере 39 382 
рубля, подлежащий применению  для 
расчета размеров социальных вы-
плат для всех категорий граждан, ко-
торым указанные социальные выпла-
ты предоставляются за счет средств 
местного и областного бюджетов  на 
приобретение (строительство) жилых 
помещений.

2. Действие настоящего постанов-
ления распространяется на право-
отношения, возникшие с 1 апреля 
2019 года.

3. Настоящее постановление  опу-
бликовать (обнародовать) в газете 
«Диалог-ТВ», разместить на офици-
альном сайте администрации  муни-
ципального образования «город Усть-
Кут» в информационно-телекоммуни-
кационной сети «Интернет».

4. Контроль за исполнением данно-
го постановления возложить на за-
местителя главы Усть-Кутского му-
ниципального образования (город-
ского поселения) по экономическим 
вопросам.

А.В. Душин, 
глава муниципального 

образования «город Усть-Кут».

«18» апреля 2019 г. № 453-П
РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
УСТЬ-КУТСКИЙ РАЙОН

МУНИЦИПАЛЬНОЕ 
ОБРАЗОВАНИЕ

«ГОРОД УСТЬ-КУТ»
АДМИНИСТРАЦИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
О НАЗНАЧЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ 

СЛУШАНИЙ
В целях обеспечения прав граж-

дан на осуществление местного са-
моуправления, в соответствии со ст. 
28 Федерального закона № 131-ФЗ 
от 06.10.2003 г. «Об общих принци-
пах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», на 
основании ст. 17 Устава Усть-Кутского 
муниципального образования (город-
ского поселения), руководствуясь По-
ложением о порядке организации и 
проведения публичных слушаний в 
Усть-Кутском муниципальном обра-
зовании (городском поселении), ут-
вержденном решением думы Усть-
Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) № 17/85 
от 29.11.2006 г.,

ПОСТАНОВЛЯЮ:
Назначить публичные слушания по 

вопросу исполнения бюджета Усть-
Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) за 2018 
год  на 17 часов 20 мая 2019 г. в кон-
ференц-зале здания администрации 
Усть-Кутского муниципального об-
разования (городского поселения) 
по адресу: Усть-Кут, ул. Володар-
ского, 69.

Настоящее постановление опубли-
ковать в газете «Диалог-ТВ» и обна-
родовать на официальном сайте ад-
министрации Усть-Кутского муници-
пального образования (городского 
поселения) www.admustkut.ru.

Е.В. Кокшаров, 
и.о. главы администрации 

муниципального образования 
«город Усть-Кут».

ОФИЦИАЛЬНО

С начала текущего года в Иркутской области стартовала так называ-
емая «мусорная» реформа. Однако, по общему мнению, новая система 
обращения с ТКО остаётся малопонятной для большинства жителей как 
крупных городов, так и небольших посёлков: региональные операторы 
не донесли до граждан особенности тарифов, порядок формирования 
и вывоза отходов. Если у городских жителей первый шок уже прошёл, 
то жителей сельских поселений, садоводов и представителей гаражных 
кооперативов ожидает много изменений. Как подготовился Усть-Кутский 
район к мусорной реформе? Этот вопрос обсудили на совещании с пред-
ставителями министерства природных ресурсов и экологии Иркутской об-
ласти, регионального оператора, руководителями города и района, гла-
вами поселений.

Как выяснилось, основная часть садоводств, гаражных кооперативов и 
жители частного сектора по-прежнему не заключили договоры на вывоз и 
утилизацию отходов, как и предприниматели, которые, естественно, пока 
не оплачивают вывоз отходов. По северным территориям на сегодня по-
ступают всего два процента платежей от юридических лиц, у нас в городе 
и в районе этот вопрос будет взят на особый контроль. Чуть лучше обстоят 
дела по подготовке к мусорной реформе в городе и сельских поселениях.

– Детально проработали все поселения, практически на 40 процентов 
готовы, – говорит эколог УКМО Наталья Поплевичева. – Поставлены на 
учёт все контейнерные площадки, определены места размещения от-
ходов, приобретены контейнеры даже в те поселения, где до сих пор не 
было такого обращения с отходами. 

Сложность заключается ещё и в том, что многие жители, что называ-
ется, по-старинке предпочитают видеть и держать в руках бумажный ва-
риант договора. Этот вопрос будет решён: один или два раза в неделю 
в управляющей компании станет работать представитель регионально-
го оператора, чтобы заключать договоры на бумаге со всеми желающи-
ми. Многих также не устраивает, что начисления производятся с учётом 
площади квадратных метров, а не по количеству проживающих. По мне-
нию специалистов, последний вариант для жителей Иркутской области 
гораздо сложнее, так как для больших семей оплата услуги выльется в 
кругленькую сумму. 

Как раз для обсуждения этих вопросов представители министерства 
природных ресурсов и экологии Иркутской области, регионального опе-
ратора выезжают в муниципалитеты. По итогам работы будут внесены 
изменения в территориальную схему обращения с отходами.

– Начиналась программа во всех муниципальных образованиях тяжело 
за счёт того, что пока ещё идёт информирование, – комментирует первый 
заместитель министра природных ресурсов и экологии Иркутской обла-
сти Евгений Гончаров. – Район готов работать. Чтобы в Усть-Куте не было 
мусора, регоператору сейчас нужно точечно подходить к деятельности. 

Однако по сей день вопросов по мусорной реформе остаётся больше, 
чем ответов. Остаётся лишь надеяться, что наша страна станет чище. А 
этого, несомненно, хочет каждый из нас.

Ксения Некрасова

И вновь к вопросу  
о «мусорной» реформе
На прошлой неделе в Усть-Кут прибыла делегация из министер-

ства природных ресурсов и экологии Иркутской области, чтобы 
выяснить, каким образом наш район вошёл в новую систему об-
ращения с твёрдо-коммунальными отходами. На совещании под 
председательством мэра Тамары Климиной обсудили, что уже вы-
полнено в рамках мусорной реформы и что ещё предстоит сделать. 
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Ежегодно Иркутская нефтяная 
компания увеличивает объемы гео-
логоразведочных работ и добытого 
углеводородного сырья, внедряет 
инновационные технологические 
решения, совершенствует политику 
в сфере экологии, охраны труда и 
безопасности производства. 

Заместитель генерального ди-
ректора ИНК по правовой работе, 
экологии и региональной полити-
ке Евгений Милов, возглавивший 
делегацию компании, рассказал 
собравшимся о производственных 
достижениях и планах, касающих-
ся добычи углеводородного сырья, 
развития производственной и соци-
ально-бытовой инфраструктуры на 
месторождениях и лицензионных 
участках ИНК. 

Представители компании озвучи-
ли перспективы развития газового 
проекта на территории нашего рай-
она. Месторождения и лицензион-
ные участки недр группы компаний 
ИНК содержат значительные ресур-
сы природного газа. Добыча и пере-
работка этого ценного сырья, как и 
попутного нефтяного газа, в тече-

ние многих лет является важной 
частью стратегии долгосрочного 
развития компании. Кульминацией 
проекта станет завод полимеров в 
районе Усть-Кута. Это сложнейший 
технологический объект по произ-
водству продукта с высокой добав-
ленной стоимостью – полиэтилена. 
По словам представителей Иркут-
ской нефтяной компании, газовый 
проект на территории Усть-Кутского 
района даст значимый социаль-
но-экономический эффект. Благо-
даря заводу будет создано более 
2400 долгосрочных рабочих мест. 
Планируется строительство ново-
го микрорайона в Усть-Куте, объек-
тов социально-культурной сферы. 

Еще один раздел презентации 
был посвящен социальным инве-
стициям ИНК в Усть-Кутском райо-
не в рамках соглашения о социаль-
но-экономическом сотрудничестве 
с региональными властями. Всего 
в 2019 году нефтяники выступят 
спонсорами и соорганизаторами  
17 спортивных и культурных собы-
тий, в школе № 9 будет сформи-
рован еще один ИНК-класс, таким 

Газовый проект открывает  
новые перспективы для района

16 апреля в районной администрации состоялась встреча пред-
ставителей Иркутской нефтяной компании с мэром района Тамарой 
Александровной Климиной и депутатами районной думы. Напом-
ним, что группа компаний ИНК занимается геологическим изучением, 
разведкой и добычей углеводородного сырья на месторождениях 
и лицензионных участках недр и является крупнейшей производ-
ственной компанией на территории Усть-Кутского района. 

образом, новый образовательный  
проект, стартовавший в прошлом 
году, будет продолжен. 

Общий объем налогов, перечис-
ленных району по итогам 2018 года, 
составил 308 млн руб., в том числе  
Усть-Кутскому городскому поселе-
нию – 44, 3 млн руб., Верхнемар-
ково – 18,6 млн. В ИНК работают 
740 жителей Усть-Кутского района, 
в том числе – 60 жителей Верхне-
марково (8,6 процента от общего 
числа).

Благодаря расширению произ-
водства и реализации газового про-
екта РЖД увеличивает грузовую 
базу на БАМе. Этот факт говорит 
о росте числа соответствующих 
вакансий в Усть-Куте. Современ-
ное высокотехнологичное произ-

водство и наличие инженерной и 
транспортной инфраструктуры ста-
нут базой для развития новых пред-
приятий на усть-кутской площадке, 
в том числе относящихся к малому 
и среднему бизнесу.

Между представителями Иркут-
ской нефтяной компании, мэром 
Усть-Кутского района Тамарой Кли-
миной и депутатами думы УКМО 
состоялся конструктивный диалог. 
Большинство вопросов депутатов 
касалось строительства нового ми-
крорайона для работников завода 
полимеров. Пока точно неизвестно, 
где именно он будет расположен, 
для принятия решения необходи-
мо учесть множество факторов, 
поэтому на конкурсной основе бы-
ла выбрана специализированная 

организация, которая занимается 
изучением инфраструктуры. 

Депутаты районной думы инте-
ресовались, как новое предпри-
ятие повлияет на экологическую 
ситуацию в городе. Представители 
Иркутской нефтяной компании от-
ветили, что для газового проекта 
приобретают современное обору-
дование от ведущих мировых про-
изводителей, отвечающее самым 
жестким экологическим требовани-
ям. Все производственные объекты 
будут оснащены многоуровневыми 
системами безопасности. Завер-
шая встречу, представители ИНК 
и районные власти договорились о 
дальнейшем сотрудничестве.
По информации пресс-службы 

администрации УКМО.

– В феврале во всех поселени-
ях Усть-Кутского района прошли 
собрания с жителями. Расскажи-
те, пожалуйста, какие проблемы 
их волнуют? Какие есть претен-
зии к властным структурам?

– Собрания с жителями в этом 
году прошли в спокойной и добро-
желательной атмосфере. Особен-
но хотелось бы отметить поселки 
Звёздный и Верхнемарково, где 
практически не было претензий 
и вопросов. Это показатель того, 
что главы поселений в полной ме-
ре справляются со своими обязан-
ностями. Например, мы приступи-
ли к решению проблем с ветхими 
электросетями в Верхнемарково. 
Сейчас Иркутская электросетевая 
компания строит там новые элек-
тросети, и я считаю это немало-
важным достижением.

В свою очередь, были вопросы 
к населению с нашей стороны, а 
именно по большой задолженности 
за коммунальные услуги перед об-
служивающими компаниями. 

– 5 апреля вы встретились с 
Сергеем Левченко, губернатором 
Иркутской области. Какие вопро-
сы обсуждали?

– На данный момент у нас нахо-
дится в разработке огромный про-
ект, связанный с развитием ИНК и 
строительством газоперерабаты-
вающего завода. Администрации 
города и района будут заниматься 
созданием социальных, культур-
ных и спортивных объектов. В свя-
зи с этим у меня возник вопрос по 

Прямой эфир  
с мэром УКМО Тамарой Климиной

15 апреля на телеканале «Диалог» в программе «Прямой вопрос 
– прямой ответ» мэр Усть-Кутского района Тамара Климина ответи-
ла на вопросы горожан в прямом эфире. Ведущая Вера Рассказова 
побеседовала с мэром о ежегодном послании губернатора Иркут-
ской области и перспективах развития территории, связанных с 
предстоящим строительством газоперерабатывающего завода.

медицинскому обслуживанию, так 
как будет большой приток рабочих 
– сначала на строительство, а за-
тем на обслуживание завода – око-
ло трех тысяч человек. 

Высокая загруженность поли-
клиники и напряженная ситуация с 
очередями натолкнули нас на идею 
создания диагностического центра. 
В Усть-Кутской районной больнице 
достаточно помещений, где можно 
провести реконструкцию и устано-
вить необходимое оборудование, 
но первоочередная задача, кото-
рую нужно решить – обеспечен-
ность медицинскими кадрами. На 
сегодняшний день наш район обе-
спечен медработниками на 46 про-
центов. В качестве дополнитель-
ного стимула для молодых специ-
алистов мы хотим поучаствовать 
в программе строительства жилья 
для медицинских работников и в 
ближайшее время планируем на-
чать строительство 24-квартирного 
жилого дома. 

В ежегодном послании губерна-
тора прозвучало, что Усть-Кутский 
район – это перспективная точка 
развития области. Сергей Левчен-
ко относится к нашей территории с 
пониманием, и мы хотим как мож-
но быстрее запустить этот проект. 
На данном этапе ИНК работает с 
подрядчиком, который определя-
ет место, где будет построен но-
вый микрорайон для работников 
завода. Рассматривается три ва-
рианта – «РЭБ», «Мостоотряд» и 
«ЯГУ». Решение будет принято в 
мае или июне.

– Когда планируют начать 
строительство?

– В 2020 году. Область готова 
выделить средства, но мы должны 
софинансировать проект из наше-
го бюджета. Разумеется, это до-
полнительное отвлечение средств 
от наших нужд. При этом не нужно 
думать, будто это делается только 
для работников ИНК. Жители горо-
да также будут пользоваться всей 
инфраструктурой. Мне кажется, это 
украсит наш город.

– Почему ИНК, разворачивая 
строительство завода, не при-
влекает усть-кутские профес-
сиональные училища для обу-
чения студентов рабочим про-
фессиям?

– Накануне мы как раз говорили 
об этом с депутатом Законодатель-
ного собрания Иркутской области  
Д.Н. Бритоком. Он встречался с ми-
нистром образования по вопросам, 
касающимся нашего техникума. 
Мы планировали решить вопрос 
о капитальном ремонте здания и 
полигона с привлечением ИНК и 
ООО «Инд Тимбер». Они готовы 
сотрудничать, так как нуждаются 
в различных специалистах. Кроме 
того, у нас есть профильный класс 
ИНК на базе школы № 9, учени-
ки которого после окончания спе-
циального вуза смогут работать 
в Иркутской нефтяной компании. 
Необходимо создавать достойные 
условия для того, чтобы наши де-
ти возвращались жить и работать 
в родной город.

– На какой стадии строитель-
ство физкультурно-оздорови-
тельного комплекса и есть ли 
сроки ввода его в эксплуата-
цию?

– Мы расторгли контракт с  
предыдущим подрядчиком, был 

проведен аукцион и определен но-
вый подрядчик для строительства 
объекта. Срок окончания этого кон-
тракта – сентябрь 2021 года.

– Устраивает ли вас работа  
А.К. Ильина, главного врача 
Усть-Кутской РБ?

– По словам руководителя ап-
парата районной администрации  
М.П. Косыгиной, на коллегии,  
которая прошла в министерстве 
здравоохранения, очень хорошо 
оценивают здравоохранение наше-
го города и работу главного врача в 
том числе. Хотя, конечно, мы не на 
передовых позициях. И, как бы я не 
оценивала работу главного врача, 
у него есть непосредственный ру-
ководитель – министр здравоохра-
нения, который подписывает с ним 
контракт. Повторюсь, что основная 
проблема, которая беспокоит нас 
сегодня, связана с кадрами. Кста-
ти говоря, в этом году в Усть-Кут 
должны приехать семь молодых 
специалистов.

– Планируется ли объедине-
ние двух администраций?

– Для этого городские власти 
должны передать свои полномочия 
району. Районная администрация 
написала письмо в Законодатель-
ное Собрание с предложением соз-
дать единую администрацию. Депу-
тат Д.Н. Бриток будет вводить эту 
инициативу на следующей сессии 
Заксобрания.

– Когда инвалидам сделают 
льготный проезд в городском 
общественном транспорте?

– В ближайшее время городская 
администрация должна выделить 
средства из городского бюджета 
для этих целей, согласовать уста-
новку кассовых аппаратов в авто-
бусах и провести ряд мероприятий.

– Решится ли вопрос оплаты 
вывоза ТБО? Хотелось бы опла-

чивать по количеству жильцов, 
а не квадратных метров.

– Конечно, оплата должна про-
изводиться в зависимости от ко-
личества жильцов. В своем еже-
годном послании губернатор ска-
зал, что полномочия по решению 
этого вопроса передадут муници-
палитетам.

– Какие праздничные меро-
приятия планируются к 45-лет-
нему юбилею со дня строитель-
ства БАМа? Как вы оцениваете 
работу общественной органи-
зации «Ветераны строительст- 
ва БАМа», которой руководит 
Л.А. Норина?

– Я всегда положительно оцени-
ваю работу Ларисы Александров-
ны. Она беспокоится не только за 
жителей своего микрорайона, но и 
города в целом, и по возможности 
решает их проблемы и вопросы. 
Жителям «Старого Усть-Кута» по-
везло с депутатом, а организации 
ветеранов – с руководителем.

45 лет БАМу – это знаменатель-
ная дата, которую нужно отметить 
соответственно. 2 мая состоится 
масштабная реконструкция собы-
тий начала строительства БАМа и 
приезда комсомольцев съезда, ко-
торые стали первыми бамовцами. 
Это будет очень яркое и реалистич-
ное зрелище. Кроме того, планиру-
ется митинг и автопробег, а в РКДЦ 
«Магистраль» покажут кинофильм 
того времени. 

Кроме того, 29 июня на стадионе 
«Водник» пройдет торжественный 
концерт с приглашенными гостями, 
поздравлениями и фейерверком. Я 
лично пригласила губернатора на 
это мероприятие, и он обещал в 
отсутствие других срочных дел по-
сетить Усть-Кут.

Записала Ольга Фофонова.



7Пятница, 26 апреля 2019 г.НОВОСТИ РЕГИОНА

В число слушателей программы 
вошли представители органов го-
сударственной власти федераль-
ного и регионального уровней, 
топ-менеджеры государственных 
и частных компаний, главы ряда 
регионов. В том числе 24 фина-
листа конкурса управленцев «Ли-
деры России», уже занявшие в 
2018 году ряд государственных 
должностей. Во втором потоке 
дипломы получили 75 человек.

Президент страны поздравил 
выпускников с окончанием учебы  
и пожелал движения по карьерной 
лестнице, работая на пользу стра-
ны. Он также подчеркнул, что тре-

бования к управленцам всех уров-
ней ужесточаются и растет конку-
ренция: «За последнее время мы 
выстроили целую систему, систему 
подготовки молодых, подающих на-
дежды, но уже опытных и талантли-
вых управленцев, и это очень пози-
тивно сказывается на движении ка-
дров, на формировании различного 
уровня региональных и федераль-
ных команд. Меня это очень радует, 
– сказал Владимир Путин. – Жизнь 
становится всё сложнее. И я очень 
рассчитываю на то, что вы внесё-
те свой значимый вклад в дости-
жение результатов и решение тех 
задач, которые мы формулируем 

Президент Российской Федерации Владимир Путин принял 
в Кремле выпускников программы развития управленческого  
кадрового резерва, реализуемой на базе Высшей школы государ-
ственного управления Российской академии народного хозяйства 
и государственной службы при Президенте России (РАНХиГС).  
Участие во встрече принял председатель Законодательного Собрания  
Иркутской области Сергей Сокол, который также прошел обучение.

Сергей Сокол принял участие во встрече Владимира Путина  
с выпускниками управленческого кадрового резерва

для себя, для страны на будущее».
Сергей Сокол отметил, что уча-

стие в программе развития кадро-
вого резерва позволило расширить 
набор компетенций, необходимых 
для решения вопросов, стоящих 
перед регионом, изучить лучшие 
практики, которые можно реализо-
вать в нашей области. «Президент 
выстраивает систему квалифици-

рованного и качественного управ-
ления в регионах, в стране. Это не-
обходимо для решения серьезных 
задач. Сильное впечатление про-
изводит внимание, которое уделяет 
кадровому резерву глава государ-
ства», – подчеркнул Сергей Сокол. 

Напомним, программа, наце-
ленная на подготовку резерва 
для выдвижения на государствен-

ные должности регионального и 
федерального уровней, была за-
пущена в 2017 году по поруче-
нию главы государства. Первый 
выпуск слушателей состоялся в 
апреле 2018 года. Из выпускни-
ков двух потоков 11 человек ста-
ли губернаторами, двое назначе-
ны федеральными министрами.

В ходе мероприятий, посвя-
щенных завершению обучения по 
программе развития управленче-
ского резерва, председатель За-
конодательного собрания Сергей 
Сокол обсудил с первым заме-
стителем руководителя админи-
страции Президента РФ Сергеем 
Кириенко необходимость созда-
ния региональной системы отбо-
ра и подготовки управленческих  
кадров. Также разговор шел о  
других проектах, которые можно 
реализовать в Иркутской области. 

Пресс-служба  
Законодательного Собрания 

Иркутской области.

Проект закона был внесен депу-
татами – председателем комитета 
по здравоохранению и социальной 
защите Александром Гаськовым и 
заместителем председателя коми-
тета Артемом Лобковым. Предсе-
датель Законодательного Собра-
ния Сергей Сокол отметил, что уве-
личение денежного содержания де-
тей, находящихся под опекой, было 
принято депутатами единогласно.

В соответствии с проектом зако-
на, ежемесячные выплаты опеку-
нам будут увеличены почти вдвое 
и доведены до прожиточного ми-
нимума ребенка в Иркутской об-

Ежемесячные выплаты опекунам детей  
увеличены по инициативе депутатов

Депутаты Законодательного Собрания на 13-й сессии приняли в 
окончательном чтении изменения в закон «Об отдельных мерах со-
циальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в Иркутской области», которым увеличива-
ются ежемесячные выплаты родителям, взявшим под опеку детей. 

ласти – это около 10 тысяч рублей 
в южных районах Иркутской об-
ласти и почти 13,5 тысяч рублей 
– в северных районах. В рамках 
второго чтения было уточнено, 
что в расчете будут использовать 
данные о прожиточном минимуме 
за третий квартал текущего или 
предшествующего года по ана-
логии с другими законами. Также 
устанавливается, что закон всту-
пит в силу с 1 июля 2019 года.

«Мы понимаем, что выделять на 
содержание ребенка 6 тысяч ру-
блей, которые сегодня получают 
опекуны, неправильно. Особенно 

учитывая то, что воспитание ребен-
ка именно в семье является прио-
ритетом», – отметил председатель 
комитета по здравоохранению и со-
циальной защите Александр Гась-
ков. Соавтор законопроекта Артем 
Лобков напомнил, что в 2008 году, 
когда был принят действующий за-
кон, сумма ежемесячных выплат 
как раз равнялась прожиточному 
минимуму, однако в течение по-
следующих лет она не индексиро-
валась. Индексация всех социаль-
ных выплат по инициативе депу-
татов была осуществлена в 2017 
году на уровень инфляции за год. 
«Теперь необходимо рассмотреть 
возможность доведения и других 
соцвыплат до достойного уров-
ня», – добавил парламентарий. 

 В окончательном чтении так-
же приняты четыре законопроек-
та, внесенных Уполномоченным 

по правам человека в Иркутской 
области Виктором Игнатенко, ко-
торыми устанавливается, что ряд 
социальных выплат могут быть 
получены жителями Иркутской  
области не только по месту ре-
гистрации, но и по месту факти-
ческого проживания. Речь идет о 

выплатах, которые предусматри-
ваются законами о статусе детей 
Великой Отечественной войны, 
проживающих в Иркутской области, 
и мерах социальной поддержки.  

Пресс-служба  
Законодательного Собрания 

 Иркутской области.

или без груза: на одноосные тележ-
ки – 6 тонн, на двухосные тележки 
– 5 тонн, на трехосные тележки –  
4 тонны. Предельные габариты 
машин таковы: длина одиночно-
го транспортного средства – 12 
метров, прицепа – 12 метров, 
автопоезда – 20 метров; шири-
на всех транспортных средств 
– 2,55 метра, изотермические 
кузова транспортных средств 
– 2,6 метра; высота – 4 метра.

Кроме того, утвержден пере-
чень автомобильных дорог обще-
го пользования регионального или 
межмуниципального значения, где 
вводится ограничение, общая про-
тяженность – почти 12 тыс. км. На 

В Иркутской области с 19 и 23 
апреля 2019 года введено вре-
менное ограничение движения 
большегрузных машин по ав-
томобильным дорогам регио-
нального или межмуниципаль-
ного значения, опубликован при-
каз министерства строительства, 
дорожного хозяйства. Таким обра-
зом власти хотят сохранить несу-
щую способность конструктивных 
элементов автомобильных дорог, 
вызванную их переувлажнением 
во время неблагоприятных при-
родно-климатических условий.

В приказе установлены следую-
щие допустимые нагрузки на оси 
транспортного средства с грузом 

некоторых дорогах нельзя ездить 
большегрузам с 19 апреля до 8 
мая, на некоторых – до 22 мая (к 
примеру, на части дорог Тайшет 
– Чуна – Братск, Братск – Усть-
Илимск, Жигалово – Казачинское, 
Киренск – Казачинское и других), 
а в Бодайбинском районе и части 
Мамско-Чуйского района – до 30 
мая. В ряде территорий ограниче-
ние начинается с 23 апреля и длит-
ся до 22 мая, где-то с 1 по 30 мая.  

До конца 2019 года в Иркутской 
области 22835 работников необ-
ходимо вывести из налоговой 
тени и неформальной занятости. 
Такие контрольные показатели ут-
верждены в постановлении реги-
онального правительства. Глав-
ная цель – легализация неофи-
циальной зарплаты для получе-
ния дополнительных поступлений 
в бюджет. Мэрам рекомендовано 
обеспечить достижение установ-
ленных контрольных показате-
лей по снижению неформальной 

занятости до 31 декабря. А так-
же организовать ведение индиви-
дуального учета работников, за-
ключивших трудовые договоры, и 
регулярно отчитываться в этом. 

Для каждого города и района 
определены свои показатели. К 
примеру, в Иркутске, где числен-
ность трудоспособного населе-
ния – 356 962 тыс. человек, из 
неформальной занятости плани-
руется вывести 6 352 человека. 
В Братске - 2 139 человек, в Са-
янске – 369, в Усолье-Сибирском 
– 704, в Усть-Илимске – 1034, в 
Жигаловском районе – 69, в Мам-
ско-Чуйском – 30, в Бодйбинском 
– 176, в Иркутском – 1221, в Эхи-
рит-Булагатском – 250, в Бохан-
ском – 237, а Ангарском город-
ском округе – 2145 человек и т.д. 

Указом губернатора Иркутской 
области в 2019 году малоимущим 
семьям и малоимущим одиноко 
проживающим гражданам, живу-
щим вне зоны приема сигнала 

цифрового эфирного наземного 
телевизионного вещания стан-
дарта DVB-T2, дадут единовре-
менную денежную выплату на 
приобретение и установку пользо-
вательского оборудования для при-
ема сигнала спутникового телеви-
зионного вещания. Максимальный 
размер выплаты не может превы-
шать 6 тыс. рублей, заниматься 
выплатами будет министерство 
социального развития, опеки и по-
печительства. А перечень населен-
ных пунктов Иркутской области, 
расположенных вне зоны приема 
сигнала цифрового эфирного на-
земного телевизионного вещания 
стандарта DVB-T2, утвердит ми-
нистерство жилищной политики, 
энергетики и транспорта. Напом-
ним, Иркутская область перейдёт 
 на цифровое вещание 3 июня.

Полностью документы  
можно прочитать на сайте  

газеты «Областная»  
http://www.ogirk.ru.
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По каким дорогам в Иркутской области и каким машинам  

запрещено ездить? Сколько работников перестанут полу-
чать зарплату в конверте к концу 2019 года? Кому и сколько  
дадут единовременную денежную выплату на покупку обо-
рудования для приема цифрового вещания? Эти и многие  
другие темы нашли отражение в нормативно-правовых актах, 
опубликованных в газете «Областная» от 22 апреля 2019 года.



Ринулся на передовую
Очевидцем страшных событий 

стал Александр Петрович Сторо-
женко. В то время он жил на Украи-
не, работал шофёром. Дважды был 
в зоне отчуждения, как принято её 
называть. В первый раз – почти сра-
зу после взрыва, 1 мая. Алексан-
дра и ещё семерых вместо перво-
майской демонстрации направили 
от предприятия на эвакуационные 
мероприятия. Ребята не знали куда 
едут и зачем. Оказалось, что нуж-
но доставлять скот из ближайших к 
месту аварии колхозов на мясоком-
бинат в Киев.

Второй раз побывал на месте тра-
гедии по распоряжению военкома. 
Александр уже отслужил в армии, 
но парней его возраста отправля-
ли на военного-полевые сборы (та-
ких называли «партизанами»). Вот 
и поехал «партизанить» в Припять, 
что в трёх километрах от Черно-
быльской АЭС. 

Мужчины остались на ликвида-
ции последствий взрыва, а женщин 
и детей вывозили на автобусах ЛАЗ-
697 «Турист». В каждом 46 посадоч-
ных мест.

– Город, казалось, вымер. Улицы 
опустели. Кварталы оцеплены ми-
лицией, осуществлялось патрули-
рование. Ни мародёрства, ни пани-
ки не наблюдалось. Народ в основ-
ном был занят на станции, отдавал 
себе отчёт, что произошедшее – для 
нашей страны катастрофа. Горожа-
не понимали, что больше никогда 
сюда не вернутся,– отмечает А.П. 
Стороженко. – Брали с собой самое 
необходимое. Всё умещалось в руч-
ной клади. Главное – документы. С 
баулами никто не выезжал: вещи 
«фонили», подвергшись радиоак-
тивному излучению. Кто остался, 
по сути – смертники: не сейчас, так 
через некоторое время. Был чело-
век – и нет. Многие там погибли. Или 
стали инвалидами.

Александр в день выполнял два 
рейса. В селе Дитятки, на пропуск-
ном пункте, машину тщательно про-
веряли, измеряли уровень радиа-
ции. У водителей были индивиду-
альные дозиметры, напоминающие 
обычную шариковую ручку. После 
каждого рейса приборы сдавали, 
доза облучения фиксировалась. 
На КПП принимали душ, переоде-
вались в другую одежду (старую 
сжигали). 

Проводилась химическая обра-
ботка автобусов, но могла ли она 
помочь – вопрос весьма спорный. 
При допустимом значении людей 
пересаживали на другой транспорт, 
они добирались до конечного пун-
кта назначения, и шофёр успевал 
сделать ещё один рейс. При недо-
пустимом «заражённую» технику 
оставляли в зоне отчуждения – в 
«могильниках», потом списывали.

ЧП такого масштаба в стране про-
изошло впервые. Облако, образо-
вавшееся от горящего реактора, 
разнесло различные радиоактив-
ные материалы по большей части 
Европы. Зацепило Белоруссию, 
Россию… Александр Петрович го-
ворит, что о последствиях тогда не 
думал – парни были горячие, отча-
янные (22-23 года). В общей слож-
ности эвакуировал не меньше 400 
человек. Получается, что спас им 

Плечо к плечу перед бедой

жизнь. Боялся ли он? Понятное де-
ло, боялся, да времени рассуждать 
не было. Радиация – она такая: без 
вкуса, цвета и запаха. Допустим, 
стоит здание. В одном помещении 
доза облучения смертельная, а в 
другом – в норме, в зависимости 
от того, сколько пыли осело при 
взрыве, её состава. Когда радиа-
ция зашкаливала, люди работали 
по нескольку минут, затем, соглас-
но маршрутному листу, их сменяли 
другие. Тех, у кого доза облучения 
достигала 22-23 мЗв, в срочном по-
рядке вывозили.

В Сибирь А.П. Стороженко пере-
брался в 1989-м. Долго добивался 
выдачи удостоверения: в своё вре-
мя получил украинское, после пе-
реезда обменял его, и потом, когда 
распался Союз, снова: уже на рос-
сийское. Потребовалось подтверж-
дение, что действительно являлся 
ликвидатором последствий аварии 
на ЧАЭС. 10 лет не мог получить эту 
справку (вот она, бюрократическая 
система). Хорошо, что есть соответ-
ствующая запись в военном билете, 
а то попробуй докажи… 

Если, не дай Бог, конечно, подоб-
ная катастрофа повторится, снова 
ринулся бы на передовую.

Всё бросила и поехала!
Помогали, чем могли. Люди по-

всеместно отрабатывали один день, 
чтобы оплата за него поступила по-
страдавшим. В одном строю с муж-
чинами были женщины. Устькутян-
ку Светлану Черепанову, работницу 
ЛенУрса, по приказу № 495 от 13 
октября 1986 года  отправили на 
ликвидацию последствий аварии. 
Девушке тогда было 26 лет, воспи-
тывала маленькую дочурку. Не зна-
ла, что ждёт на новом месте, но всё 
бросила, поехала!

Кроме Светланы, из ЛенУрса 
были командированы Валентина 
Дьяченко, Людмила Михалищева, 
Николай Якименко, Татьяна Кузь-
кина, Марина Барашкова, Елена 
Громенко, Татьяна Маркова. На са-
молёте долетели до Киева. Город 
показался каким-то тёмным, даже 
памятник Родине-матери не под-
свечивался. Окна домов были за-
вешены простынями, их смачива-
ли, чтобы в квартиры не проникла 
радиоактивная пыль. Улицы дезак-
тивировали водой. 

Заказали такси. Водитель, когда 
узнал, кто его пассажиры и откуда, 
покачал головой: мол, не бережёте 
себя. Света расплакалась, да от-
ступать некуда. 

Прибыли на место. В акватории 
её поразили огромные, обшитые 
фанерой – можно подумать, она 
спасёт от радиации – теплоходы 
(их было 15; так решили проблему 
с размещением). Светлану прикре-
пили к одному из них, заведующей 
производством. Вход строго по про-
пускам. Прежде чем попасть в сто-
ловую, нужно принять душ с деакти-
вацией, переодеться. Народу – тьма 
тьмущая: часть жила на корабле, 
часть – на Зелёном мысе, где разби-
ли небольшой палаточный городок. 
В основном, мужики – «ликвидато-
ры», а ещё бывшие подводники, 
«атомщики» (научные сотрудники 
из Курчатовского института). И всех 
нужно накормить.

Пищеблок был оборудован по 
всем правилам. Рабочий процесс 
строго по времени, нельзя опоздать 

ни на минуту, плюс бесконечные 
проверки санитарных норм (только 
и делали, что драили и мыли, а так-
же качества продукции: она должна 
быть натуральной, без всяких доба-
вок. Мясо – самое лучшее, вырезка. 
Много овощей. Мужики налегали на 
лук, чеснок – природные антиокси-
данты. Если что-то оставалось по-
сле приёма пищи, не жалея, выки-
дывали.

– На питание выделялась опреде-
лённая сумма. Оно осуществлялось 
по талонам: «единичка» и «двоеч-
ка», – вспоминает Светлана Нико-
лаевна. – «Единичка» обозначала 
обед, а «двойка» – завтрак и ужин. 

Первоначально С.Н. Черепано-
ва думала, что её командировка 
продлится месяц, не больше, но 
дни сменяли друг друга, а людей 
по-прежнему не хватало. Несколь-
ко раз бывала в Страхолесье – зо-
не отселения. Впечатлений хватило 
на всю жизнь: «Здесь птицы не по-
ют, деревья не растут…».  Деревья, 
пожалуй, росли – яблони, груши. 
Год был урожайный, не иначе. Вет-
ки ломились под тяжестью плодов. 
Только собирать их было некому, 
кругом заброшенные домишки, на-
глухо заколоченные колодцы. Тиши-
на звенящая. Людей предупредили, 
что трогать ничего нельзя, да они и 
не пытались: неужто враги своему 
здоровью? К тому же местные од-
нажды обмолвились, что выловили 
огроменного сома, не меньше ше-
сти-семи метров в длину. Причина 
тому – мутация, генные изменения. 
С моста бросишь булку хлеба, а ры-
бы, как крокодилы, её на части раз-
рывают. Лес местами стоял рыжий-
рыжий: видно, как шла волна ради-
ации, так и опалила.  

На теплоходе Светлана прорабо-
тала до 1987 года, затем – на строи-
тельстве города Славутич, куда пла-
нировали поселить эвакуированное 
население. Кашеварила. У неё со-
хранился памятный знак, отражаю-
щий эти события. На нём – изобра-
жение листика наполовину истлев-
шего, с каплей крови. Со временем 
перевезла на Украину и дочку. 

Да, что и говорить, задержалась 
на чужбине. Возвратилась в Усть-
Кут в 2002-м. И вроде бы давно по-
зади лихое время, а душа саднит. 

Достойны признания 
и уважения

Смельчаков под крыло, если мож-
но так выразиться, взяло МЧС. В 
нашем городе их не так много. К 
этому списку прибавились «мая-
ковцы», тоже переселенцы (крупная 
авария произошла в Челябинске-40 
на химическом комбинате «Маяк»). 
Кто-то переехал, кого-то уже нет в 
живых, например, Александра Ми-
хайловича Черепанова, Владимира 
Николаевича Ковтуна, работавших 
в ПО «Спецатом», непосредственно 
в Припяти и Чернобыле. 

Все эти люди достойны призна-
ния и уважения.

Теперь, как много лет назад, при-

шла пора объединиться, чтобы 
вместе решать жизненно важные 
вопросы: проведение встреч со 
школьниками, улучшение жилищ-
ных условий, санаторно-курорт-
ное лечение (здоровье подорвали, 
и основательно) и многие другие. 
Впрочем, особых привилегий ни-
кто не требует: вернувшись оттуда, 
понимают, что человеческая жизнь 
ценна сама по себе.

Вот такие они, наши герои. Пря-
мо скажем, непубличные – дей-
ствовали не из-за льгот, а по веле-
нию сердца. Встали плечо к плечу 
перед бедой.

Елена Попова,
фото автора и 

из Интернет-источников.

Нам ничего не стоило повернуть реки вспять, «приручить» 
атомную энергию… Долго гордились этим. Ан нет, дикий 
зверь сорвался с поводка: 26 апреля 1986 года мирный атом 
показал, на какие разрушения он способен. Страну облетела 
страшная весть: авария на Чернобыльской АЭС! Даже сей-
час, спустя много лет, люди вспоминают об этом с содрога-
нием. И не прячут слёз.  

Ликвидаторы последствий аварии на Чернобыльской атомной электростанции,
 устькутяне С.Н. Черепанова и А.П. Стороженко

Даже теперь, спустя больше 30 лет, город выглядит зловеще

О страшной трагедии напоминают «могильники» 
с брошенной техникой

8 Пятница, 26 апреля 2019 г. ГЕРОИ НАШЕГО ВРЕМЕНИ



ТЕЛЕПРОГРАММА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 5 МАЯ

12

7.00 «Егорка». Художе-
ственный фильм (0+).
8.20 «Тайная прогулка». 
Художественный фильм 
(12+).
10.00 НОВОСТИ НЕДЕЛИ 
с Юрием Подкопаевым.
10.25 Служу России!.
10.55 «Военная прием-
ка» (6+).
11.45 «Код доступа» (12+).
12.30 «Скрытые угрозы» 
с Николаем Чиндяйкиным 
(12+).
13.20 «Специальный ре-
портаж» (12+).
13.40 «Легенды госбезо-
пасности. Алексей Ботян. 
Как мы освобождали Поль-
шу». (16+).
14.35 «Далеко от войны». 
Телесериал (16+).
19.00 Новости дня.
19.15 «Легенды советского 
сыска».  (16+).
20.00 «Легенды советского 
сыска. Годы войны».  (16+).
0.00 «Фетисов». Ток-шоу. 
Премьера! (12+).
0.45 «Бессмертный полк. 
Слово о фронтовых арти-
стах». (12+) Премьера!
2.30 «Александр Малень-
кий». Художественный 
фильм (6+).
4.10 «ВАСЕК ТРУБАЧЕВ 
И ЕГО ТОВАРИЩИ». Ху-
дожественный фильм (0+).
5.30 «ОТРЯД ТРУБАЧЕВА 
СРАЖАЕТСЯ». Художе-
ственный фильм (6+).

5.00 - «Самые шокирую-
щие гипотезы» (16+).
8.10 - «Кино»: анимацион-
ный фильм «Три богатыря 
и Морской царь» (6+).
9.30 - «Кино»: анимацион-
ный фильм «Три богатыря 
и принцесса Египта» (Рос-
сия) (6+).
11.00 - «Кино»:  анимаци-
онный фильм «Три бога-
тыря и Наследница пре-
стола» (Россия) (6+).
12.40 - «Кино»: «Крокодил 
Данди» (Австралия) (16+).
14.30 - «Кино»: «Крокодил 
Данди 2»  (16+).
16.50 - «Кино»: Джим Кер-
ри, Кэмерон Диаз, Питер 
Ригерт в комедии «Маска» 
(США) (12+).
18.50 - «Кино»: Том Хэнкс, 
Хелен Хант, Крис Нот в 
драме «Изгой» (США) 
(16+).
21.40 - «Кино»: Тим Роб-
бинс, Морган Фриман в 
драме «Побег из Шоушен-
ка» (США) (16+).
00.30 - «Кино»: Александр 
Паль в комедии «Всё и сра-
зу» (16+).
02.10 - «Кино»: Александр 
Паль, Владимир Сычёв 
в комедийном триллере 
«Парень с нашего кладби-
ща» (12+).
03.30 - «Военная тайна с 
Игорем Прокопенко» (16+).

04:55  Елена Захарова, 
Дмитрий Ульянов, Евгения 
Лоза, Андрей Егоров, Лю-
бовь Руденко, Раиса Ряза-
нова и Михаил Богдасаров 
в телесериале «Там, где 
ты». [12+]
07:00  Глафира Тарханова, 
Анатолий Руденко, Влади-
мир Фекленко, Александр 
Цуркан и Анна Михайлов-
ская в телесериале «Серд-
це не камень». [12+]
10:00  «Сто к одному». Те-
леигра.
11:00  ВЕСТИ.
11:25  ВЕСТИ-ИРКУТСК. 
МЕСТНОЕ ВРЕМЯ.
11:40  ПРЕМЬЕРА. «Юмор! 
Юмор! Юмор!!!».[16+]
14:00  «Выход в люди».
[12+]
15:15  ВОСКРЕСНАЯ ПРЕ-
МЬЕРА. «Большой ар-
тист». 2019 г. [12+].
20:00  ВЕСТИ.
21:00  Алёна Хмельницкая 
и Пётр Баранчеев в филь-
ме «Галина». 2018 г. [12+]
00:50  «Дежурный по стра-
не». Михаил Жванецкий.
01:55  Михаил Ульянов, 
Николай Олялин, Лариса 
Голубкина, Сергей Нико-
ненко и Всеволод Санаев в 
киноэпопее Юрия Озерова 
«Освобождение». Огнен-
ная дуга».
03:25 «Освобождение». 
Прорыв».

5.40 Сериал «СЕМИН. 
ВОЗМЕЗДИЕ» (16+).
9.00 Сегодня.
9.20 «У нас выигрывают!» 
Лотерейное шоу (12+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая передача» 
(16+).
12.00 «Чудо техники» 
(12+).
12.55 «Дачный ответ» (0+).
14.00 «НашПотребНад-
зор» (16+).
15.00 «Малая земля». Ири-
на Безрукова и Татьяна Ла-
зарева (16+).
16.00 Своя игра (0+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
20.00 Сегодня.
20.35 Премьера. Детектив-
ный сериал «ЮРИСТЫ» 
(16+).
0.20 Премьера. «Магия» 
(12+).
3.00 «ПОДОЗРЕВАЮТСЯ 
ВСЕ» (16+).
3.35 Сериал «ПАСЕЧНИК» 
(16+) .

5.30 «Анна Герман». Мно-
госерийный фильм (12+).
6.00 Новости.
6.10 «Анна Герман». Мно-
госерийный фильм (12+).
7.45 «Часовой» (12+).
8.15 «Здоровье» (16+).
9.20 «Непутевые заметки» 
с Дм. Крыловым (12+).
10.00 Новости.
10.10 Жанна Бадоева в но-
вом проекте-путешествии 
«Жизнь других» (12+).
11.10 «Теория заговора» 
(16+).
12.00 Новости.
12.20 Премьера. «Вале-
рий Гаркалин. «Грешен, 
каюсь...» (12+).
13.30 «Ширли-мырли» 
(16+).
16.10 «Три аккорда». Кон-
церт в Государственном 
Кремлёвском дворце (16+).
18.30 «Ледниковый пери-
од. Дети». (0+).
21.00 «Время».
21.20 «По законам военно-
го времени-3» (12+).
23.20 «Гвардии «Камчат-
ка» (12+).
0.20 Ален Делон в фильме 
«Не будите спящего поли-
цейского» (16+).
2.15 «Модный приговор» 
(6+).
3.00 «Мужское/Женское» 
(16+).
3.45 «Давай поженимся!» 
(16+).
4.30 Контрольная закуп-
ка (6+).

7.00 «Ералаш» (0+). 
Детский юмористический 
киножурнал.
7.30 «Тролли. Праздник 
продолжается!» (6+). 
Мультсериал.
8.40 «Три кота» (0+). 
Мультсериал.
9.05 «Царевны» (0+). 
Мультсериал.
10.00 «СМЫВАЙСЯ!» (6+). 
Полнометражный анима-
ционный фильм. 
11.30 «КНИГА ДЖУНГЛЕЙ» 
(12+). Приключенческий 
фильм. 2016 г.
13.30 «ТРАНСФОРМЕРЫ. 
ЭПОХА ИСТРЕБЛЕНИЯ» 
(12+). Фантастический  
боевик. 2014 г.
17.00 «ТРАНСФОРМЕРЫ. 
ПОСЛЕДНИЙ РЫЦАРЬ» 
(12+). Фантастический  
боевик. 2017 г.
20.05 «НАПРОЛОМ» (16+). 
Фантастический боевик. 
США - Франция, 2012 г.
22.00 «ИНТЕРСТЕЛЛАР» 
(16+). Фантастическая дра-
ма. 2014 г.
1.30 «Слава Богу, ты при-
шел!» (16+). Импровиза-
ция.
2.30 «ПЛАН Б» (16+). Коме-
дийная мелодрама. 
4.10 «ЗДРАВСТВУЙТЕ, 
МЕНЯ ЗОВУТ ДОРИС» 
(16+). Комедийная мело-
драма. США, 2015 г.
5.35 «Мистер и миссис Z» 
(12+). Медицинское шоу.
6.20 «6 кадров» (16+). 
Скетч-шоу.

8.00 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.
10.00 «Дом-2. Lite» (16+).
11.00 «Дом-2. Остров люб-
ви» (16+). Реалити-шоу.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «Большой завтрак» 
(16+). Юмористическая 
программа.
13.30 «ПОЛИЦЕЙСКИЙ 
С РУБЛЕВКИ. НОВОГОД-
НИЙ БЕСПРЕДЕЛ» (16+). 
Комедия. Россия, 2018 г.
15.30 «Однажды в России» 
(16+). Юмористическая 
программа.
21.30 «Школа экстрасен-
сов» (16+). Реалити-шоу.
23.00 «Stand Up» (16+). 
Юмористическая пере-
дача.
0.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
1.00 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
2.00 «Такое кино!» (16+). 
Программа.
2.30 «ПОМОЛВКА ПО-
НАРОШКУ» (16+). Коме-
дийная мелодрама. США, 
2013 г.
4.15 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа.
4.40 «Открытый микро-
фон». «Дайджест» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
7.05 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.

ТЕЛЕКАНАЛ

Звезда

Пятница, 26 апреля 2019 г.

По прогнозам метеорологов, ле-
доход на верхнем участке реки Ле-
на (Усть-Кут – Киренск) начнется 27 
апреля, плюс-минус пять дней. Уже 
сегодня логистический оператор 
«Старвей» – компания «Речсервис» 
– заключил договоры на перевозку 
600 тысяч тонн грузов, среди кото-
рых – ЖБИ, трубы, контейнеры, ще-
бень, строительные и буровые сме-
си, металлоконструкции, вагон-дома.

Причалы Осетровского речного 
порта (ОРП) будут готовы к приемке 
судов уже к 23 апреля. В порту отре-
монтирована 21 единица подъемных 
сооружений и транспортных машин, 
к лету завершится ремонт ещё четы-
рёх единиц. Идёт подготовка к нави-
гационному периоду кранов боль-
шой грузоподъёмности: «Деррик» 
(160 т) и «Кондор» (40 т); в планах 
предприятия – выполнить ремонт 
козлового крана грузоподъёмностью 
50 т. Для расширения фронта работ 
портального крана «Кондор» и пло-
щади для складирования контейне-
ров ОРП демонтировал морально 
устаревший контейнерный перегру-
жатель, находившейся на консерва-
ции. Также предприятие реконстру-
ировало диспетчерскую, внедрив 
новые технологические решения, ко-
торые позволят более эффективно 
управлять процессами производства 
работ, улучшить контроль, инфор-
мированность основного производ-
ственного персонала, задейство-
ванного на погрузочно-разгрузочных 
работах. В порт продолжают посту-
пать грузы для перевозки речным 
транспортом, к началу навигации 

будет накоплено 150-160 тысяч тонн.
Речной порт «Якутск» к нави-

гации завершит ремонт секции 
№ 26 (18 м) причальной ряже-
вой стенки грузового района, что 
расширит оперативную площад-
ку на 300 кв.м. Полностью работо-
способный непрерывный участок 
шпунтовой и ряжевой стенки уве-
личится до 542 м фронта; общая 
протяжённость причала, шпунтовой 
и ряжевой стенок составит 907 м.

Ленская грузовая компания 
(ЛГК) завершит все подготовитель-
ные работы в Витиме, Пеледуе и 
Ленске (Якутия) к 5 мая – ориентиро-
вочной дате прихода первых судов.

Пристань «Нижний Бестях» в 
якутском посёлке Нижний Бестях 
будет готова начать принимать 
флот 10 июня. Для этого компания 
ремонтирует секцию № 1 протя-
женностью 12 м, что обеспечит ра-
ботоспособность пристани по всей 
линии фронта протяжённостью 62 м.

В текущем году весь флот группы 
будет ходить под флагом судоход-
ной компании «Якутск». В зимний 
судоремонт 2018-2019 года на от-
стое в Усть-Куте выполнены круп-
ные ремонтные работы (в частности, 
движительно-рулевых комплексов и 
корпусов) пяти единиц флота, в том 
числе на теплоходе РТ-474 уста-
новлены новые главные двигате-
ли. На СК-2052 идёт замена днища 
с бортовыми подворотами (800 кв. 
м – 80 процентов корпуса). На те-
плоходе СПН-679 восстановлены 
трубопровод, грузовые насосы для 
оформления судна под перевозку 

ГК «Старвей» будет готова начать 
навигацию 25 апреля

Предприятия ГК «Старвей» будут готовы к навигации 25 апреля, 
30 апреля в Осетровском речном порту планируется приступить к 
погрузке двух первых судов.

СПРАВКА:

В ГК «Старвей» входят 
АО «Осетровский речной 
порт», ОП «Осетровская 
судоходная компания», 
ООО «Речсервис», ООО 
«Ленская грузовая компа-
ния», ООО «Речной порт 
Якутск», ООО «Судоходная 
компания «Якутск», ООО 
«Судоходная компания 
«Вилюй», ООО «Старвей-
Логистика» и группа ав-
тотранспортных предпри-
ятий «АльянсАвтоГрупп». 
ГК «Старвей» также осу-
ществляет оперативное 
управление транспортно-
логистическим центром 
АО «Госснабсбыт Яку-
тии» в Нижнем Бестяхе.

светлых нефтепродуктов и бун-
керного топлива. Средний ремонт 
прошли плавкраны СПК-23 и Т-167.

«В этом году, после объедине-
ния судоходных активов, основ-
ная группировка флота сосредо-
точена в Осетрово – на участке 
реки, где начинается навигация, 
– отмечает исполнительный ви-
це-президент, руководитель биз-
нес-направления «Логистика» ГК 
«Старвей» Аркадий Лавров. – С 
учётом большой доли грузопотока 
через Усть-Кут такая расстанов-
ка сил позволит нам максимально 
эффективно пройти первую часть 
навигации, что даст хороший за-
дел на всю навигацию в целом».

Пресс-служба ГК «Старвей».

НОВОСТИ РЕГИОНА

Задача навигации 2019 года – доставить топливно-энергетические 
ресурсы в северные районы Иркутской области и республики Саха 
(Якутия) в минимальные сроки.

В Иркутске состоялось заседание Экспертного совета Ленского бас-
сейна по вопросам внутреннего водного транспорта. В работе сове-
та приняли участие заместитель руководителя Федерального агент-
ства морского и речного транспорта Виктор Вовк, министр жилищной 
политики, энергетики и транспорта Иркутской области Артур Сулейме-
нов, Председатель Государственного комитета по обеспечению без-
опасности жизнедеятельности и дорожного хозяйства Республики 
Саха (Якутия) Дмитрий Лепчиков, а также руководители внутренних во-
дных путей Ленского бассейна, портовых сооружений, перевозчиков.

Было решено, что для бесперебойной поставки топлива в север-
ные районы Иркутской области и республики Саха (Якутия) необходи-
мо ускорить заключение договоров на приобретение и доставку основ-
ного объема топливно-энергетических ресурсов (ТЭР). В г. Усть-Куте 
до 10 мая создать необходимый запас топлива к началу навигации и 
в дальнейшем проводить постоянный мониторинг отгрузок в рамках 
программы северного завоза с учетом гидрологической обстановки.

По данным Иркутского управления по гидрометеорологии и мо-
ниторингу окружающей среды, вскрытие рек в бассейне р. Лена 
ожидается в апреле-мае, возможно на 1-3 дня раньше среднеме-
сячных многолетних сроков. Но прогноз также говорит о том, что мак-
симальные уровни воды на реках Ленского бассейна могут быть ни-
же нормативных. Об этом доложил руководитель управления по 
гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды Азат Насыров.

В 2018 году в районы Крайнего Севера и приравненные к ним мест-
ности с ограниченными сроками завоза грузов на территории Иркутской  
области было доставлено 112,7 тыс. тонн топлива (100,2 тыс. тонн угля,  
12,5 тыс. тонн нефтепродуктов). Более 70 процентов твердого топлива было 
отгружено в навигационный период и пришло к местам назначения 29 июня.

В 2019 году для обеспечения бесперебойной жизнедеятельно-
сти населения и объектов экономики северных районов Иркутской 
области планируется завезти около 100-105 тыс. тонн угля и 12-14 
тыс. тонн нефтепродуктов, в том числе в навигационный период око-
ло 80 процентов угля и 30 процентов жидкого топлива. В област-
ном бюджете на эти цели предусмотрено 1,32 млрд рублей. Для за-
купки топлива в виде авансов уже выделено около 500 млн рублей.

– Учитывая неблагоприятную гидрологическую обстановку, складываю-
щуюся на реках Ленского бассейна, необходимо завершить доставку то-
плива, предназначенного для северных территорий Иркутской области в 
рамках навигационного периода 2019 года, не позднее 1 июля, – сообщила 
о планах выполнения программы северного завоза в Иркутской области на-
чальник отдела топлива управления коммунальной инфраструктуры мини-
стерства жилищной политики, энергетики и транспорта Екатерина Устинова.

– Обеспечение жизненно важными грузами населения Крайнего Се-
вера Иркутской области и Республики Саха (Якутия) является важней-
шей государственной задачей. Учитывая продолжающееся маловодье 
на реке Лена, внимание данному вопросу необходимо уделять посто-
янно. Слаженная работа всех участников программы северного завоза 
позволит решить поставленные задачи в срок, – отметил Виктор Вовк.

Пресс-служба губернатора Иркутской области и  
Правительства Иркутской области.

Северный завоз топлива
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09.04.2019 г. № 419-П
РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

«ГОРОД УСТЬ-КУТ»
АДМИНИСТРАЦИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
О МЕСЯЧНИКЕ ПО САНИТАРНОЙ ОЧИСТКЕ, 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ ТЕРРИТОРИИ МУНИЦИПАЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ «ГОРОД УСТЬ-КУТ» И ПРОВЕДЕНИЯ 
ОБЩЕГОРОДСКИХ САНИТАРНЫХ ДНЕЙ В 2019 ГОДУ

В целях обеспечения благоприятных условий, жизнедеятель-
ности населения муниципального образования «город Усть-Кут», 
в соответствии с Федеральным законом № 52-ФЗ от 30.03.1999 
г. «О санитарно-эпидемиологическом благополучии населения», 
в соответствии с Федеральным законом № 131-ФЗ от 06.10.2003 
г. «Об общих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации», «Правилами благоустройства на тер-
ритории Усть-Кутского муниципального образования (городско-
го поселения)», утвержденных решением Думы Усть-Кутского 
муниципального образования (городского поселения) № 12/2 от 
26.10.2017г., руководствуясь ст.ст. 6, 47 Устава Усть-Кутского му-
ниципального образования (городского поселения),

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Объявить месячник по санитарной очистке, благоустрой-

ству территории муниципального образования «город Усть-Кут» 
с 19.04.2019 г. по 20.05.2019 г.

2. Провести общегородские  санитарные дни 19.04.2019 г., 
26.04.2019 г., 08.05.2019 г., 17.05.2019 г.

3. Утвердить план мероприятий по проведению месячника по 
санитарной очистке и благоустройству подведомственных тер-
риторий, общегородских санитарных дней с привлечением на-
селения, организаций и учебных заведений к уборке улиц, дорог, 
газонов, зеленых зон и т.д. (Приложение №1).

4. Рекомендовать директору ООО «Спецавто» (Мамонову А.Д.) 
по заявкам предприятий на период месячника организовать на 
полигоне для утилизации твердых коммунальных отходов бес-
платный прием отходов мусора, образовавшегося в результате 
эксплуатации улично-дорожной сети и мостов (уличный смёт, об-
резка деревьев, листва).

5. Председателю комитета промышленности, транспорта, свя-
зи и потребительского рынка администрации муниципального 
образования «город Усть-Кут» (Ковалеву Э.А.) организовать ме-
роприятия по очистке территорий вокруг предприятий торговли, 
павильонов, предприятий общественного питания и бытового 
обслуживания населения.

6. Рекомендовать управлению образованием Усть-Кутского 
муниципального образования (Зуевой О.Н.), областному госу-
дарственному бюджетному учреждению здравоохранения «Усть-
Кутская районная больница» (Ильину А.К.), управлению культуры, 
спорта и молодежной политики администрации Усть-Кутского му-
ниципального образования (Носковой Н.В.), директору МБУК «ДК 
Речники» (Антипиной Н.А.), директору МКУК «ГКБЦ» УКМО (ГП) 
(Зубаревой Л.А.) организовать работу по очистке прилегающих 
территорий, провести мероприятия по благоустройству вокруг 
учебных и дошкольных заведений, больниц, поликлиник, домов 
культуры, библиотек, школ искусств, спортивных сооружений.

7. Заместителю заведующего отделом по молодежной поли-
тике, спорту и культуре администрации муниципального образо-
вания (Пацук Е.С.) подготовить обращение  к населению города 
Усть-Кута о принятии активного участия в проведении месячни-
ка по санитарной очистке и благоустройству территории города 
Усть-Кута.

8. Директору муниципального предприятия «Усть-Кутская риту-
альная служба» Усть-Кутского муниципального образования (го-
родского поселения) (Тышко Ю.Ф.) провести санитарную очист-
ку и благоустройство территорий подведомственных кладбищ 
города Усть-Кута.

9. Для подготовки и проведения месячника по санитарной 
очистке и благоустройству территории города Усть-Кута создать 
штаб в следующем составе:

Кокшаров Е.В. – первый заместитель главы муниципального 
образования (городского поселения);

Михайлов Ю.З. – директор муниципального казённого уч-
реждения «Служба заказчика по жилищно-
коммунальному хозяйству» Усть-Кутского 
муниципального образования (городского 
поселения);

Члены комиссии:
Ковалев Э.А. – председатель комитета промышленности, 

транспорта, связи потребительского рынка 
муниципального образования «город Усть-
Кут»;

Грузных А.В.  – начальник отдела архитектуры админи-
страции муниципального образования «го-
род Усть-Кут», главный архитектор;

Калашник О.Н. – директор казённого муниципального пред-
приятия «Автодор» Усть-Кутского муници-
пального образования  (городского поселе-
ния);

Плесенова Н.В. – начальник территориального отдела Тер-
риториального управления Федеральной 
службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека 
по Иркутской области в г. Усть-Куте, Усть-
Кутском, Казачинско-Ленском, Киренском 
районах (по согласованию);

Жигалов А.П. – начальник УУП и ПДН МО МВД России 
Усть-Кутский (по согласованию).

10. Данное постановление опубликовать (обнародовать) на 
официальном сайте администрации муниципального образова-
ния «город Усть-Кут» www.admustkut.ru в информационно-теле-
коммуникационной сети «Интернет».

11. Контроль за исполнением данного постановления возло-
жить на первого заместителя главы муниципального образова-
ния «город Усть-Кут» Кокшарова Е.В.

А.В. Душин,
глава муниципального 

образования «город Усть-Кут».  

№
п/п Наименование работ Адрес проведения работ Срок 

исполнения Исполнитель

1 Уборка дворовых территорий по пери-
метру многоквартирных домов, подрезка 
кустарников, побелка стволов деревьев. 
Обеспечить собственников и нанимате-
лей жилых помещений инвентарем для 
проведения общегородских санитарных 
дней.

По территории 
обслуживания

II квартал ООО «Управляющая 
компания Бирюса»
ООО «Усть-Кутская 

управляющая компания»
ООО УК «Прогресс»

ООО «УК Веста»
ООО УК «Ленкомсервис»

ООО «УК Траст»
ТСЖ

2 Уборка территорий школы и вне террито-
рии за забором по периметру 5 метров, 
разбить клумбы, посадить цветы на тер-
ритории образовательного учреждения.

ул. Советская, 97 II квартал МОУ СОШ № 1

3 Уборка территорий школы и вне террито-
рии за забором по периметру 5 метров, 
разбить клумбы, посадить цветы на тер-
ритории образовательного учреждения.

ул. Пролетарская, 2 II квартал МОУ СОШ № 2

4 Уборка территорий школы и вне террито-
рии за забором по периметру 5 метров, 
разбить клумбы, посадить цветы на тер-
ритории образовательного учреждения.

ул. Щорса, 3 II квартал МОУ СОШ № 3

5 Уборка территорий школы и вне террито-
рии за забором по периметру 5 метров, 
разбить клумбы, посадить цветы на тер-
ритории образовательного учреждения.

ул. Речников, 40 II квартал МОУ СОШ № 4

6 Уборка территорий школы и вне террито-
рии за забором по периметру 5 метров, 
разбить клумбы, посадить цветы на тер-
ритории образовательного учреждения.

Ул. Нефтяников, 12 II квартал МОУ СОШ № 5

7 Уборка территорий школы и вне террито-
рии за забором по периметру 5 метров, 
разбить клумбы, посадить цветы на тер-
ритории образовательного учреждения.

мкр. «Старая РЭБ» 
ул. Шерстянникова, 13

II квартал МОУ СОШ № 6

 8 Уборка территорий школы и вне террито-
рии за забором по периметру 5 метров, 
разбить клумбы, посадить цветы на тер-
ритории образовательного учреждения.

ул. 2-ая Молодежная, 13 II квартал МОУ СОШ № 7

9 Уборка территорий школы и вне террито-
рии за забором по периметру 5 метров, 
разбить клумбы, посадить цветы на тер-
ритории образовательного учреждения.

ул. Трудовая, 5 II квартал МОУ СОШ № 8

10 Уборка территорий школы и вне террито-
рии за забором по периметру 5 метров, 
разбить клумбы, посадить цветы на тер-
ритории образовательного учреждения.

пер. Школьный, 2 II квартал МОУ СОШ № 9

11 Уборка территорий школы и вне террито-
рии за забором по периметру 5 метров, 
разбить клумбы, посадить цветы на тер-
ритории образовательного учреждения.

ул. Пушкина, 62 II квартал МОУ СОШ № 10

12 Уборка территории школы и вне террито-
рии за забором по периметру не менее 5 
метров, сквер Боевой и Трудовой славы

ул. Речников, 44 «А» II квартал МКУ ДО Центр 
дополнительного 

образования 
Усть-Кутского 

муниципального 
образования

13 Убрать территорию, сквер Сквер у Осинового ручья, 
территория  

пер. Хорошилова, 5, 7; 
ул. Речников, 2.

от здания техникума 
по адресу: ул. Пушкина, 107 

до ост. Молодежная;  
вниз от здания техникума 

 по ул. Пушкина, 107 
до автодороги; территория 

вокруг мастерских

II квартал Государственное бюджетное 
профессиональное 
образовательное 

учреждение Иркутской 
области «Усть-Кутский 

промышленный техникум»

14 Уборка территории, сквера Сквер у дороги вдоль здания 
«Апельсин» 

до здания ГБПОУИО 
«Усть-Кутский 

промышленный техникум»

II квартал КМП «Автодор» УКМО (ГП), 
ПЧ-30 8 отряд ФПС МЧС 

России 
по Иркутской области

15 Уборка территории вокруг зданий 
за ограждением
ул. Гайдара, 1; 

ул. Горького, 48, 
ул. Реброва-Денисова, 4

II квартал ОГБУЗ «Усть-Кутская 
районная больница»

16 Уборка территории от магазина «Символ» вдоль 
теплотрассы с обеих сторон 

до перекрестка 
ул. Дзержинского

II квартал Предприятия торговли,  
Усть-Кутский институт 

водного транспорта 
(филиал) ФБОУВПО 

«Сибирский 
государственный институт 

водного транспорта»
17 Уборка территории от ул. Речников, 3 

до Речников, 7 
у теплотрассы

II квартал Департамент социальной 
защиты населения

18 Уборка территории от профилактория 
«Эйсейра» до Речников, 3

II квартал МКУ «Спортивно-оздорови-
тельный центр» УКМО

19 Весенняя подрезка кустарников, 
побелка стволов деревьев

Места общего пользования II квартал Предприятия города

20 Уборка территории города Зеленая зона, 
расположенная вдоль 

жилых домов №№ 28,30,32 
по ул. Речников, в сторону 

здания МБУК «Дом культуры 
Речники» УКМО (гп)  

до теплотрассы

II квартал ООО «ТЕЛЕОС-1 Усть-Кут»

22 Уборка территории Якуримского 
кладбища

Якуримской кладбище II квартал Индивидуальный 
предприниматель Сторожа 

Татьяна Владимировна

Приложение № 1
к  постановлению  администрации
муниципального образования
«город Усть-Кут»
от  09.04.2019 г.  № 419-П

План
мероприятий по проведению месячника по санитарной очистке и благоустройству 

территории муниципального образования «город Усть-Кут»,  
общегородских санитарных дней

А.В. Душин,
глава муниципального образования «город Усть-Кут».  
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Это история двух одиноких жен-
щин, проживающих в маленькой 
старомодной квартире и связанных 
крепкими семейными узами. Татья-
на – классическая старая дева, ко-
торая заботится о своей престаре-
лой и властной матери Софье Ива-
новне. Она никогда не спрашивала 
дочь, чего та хочет на самом деле, 
но всегда знала, «как ей будет луч-
ше». Пожилая женщина раскаива-
ется в своем эгоизме и горько со-
жалеет о том, что оставляет дочь 
в тоске и одиночестве.

– Многие из нас, старых людей, 
покидая этот мир, утешаются тем, 
что своим уходом надеются облег-
чить жизнь близких. У меня этого 
утешения нет, – говорит она. Тем 
временем сама Татьяна дела-
ет вид, что вполне довольна этой 
монотонной, скучной жизнью, на-
полненной незатейливыми домаш-
ними хлопотами, чтением вслух 

произведений Чарльза Диккенса и 
сердечными разговорами с мамой.

И вот в канун Нового года всё ме-
няется в одночасье. На пороге по-
является мужчина по имени Игорь 
с цветами и шампанским, который 
по ошибке перепутал адреса. Та-
тьяна решает воспользоваться аб-
сурдной ситуацией и напоследок 
порадовать маму, представив Иго-
ря в качестве давнего знакомого и 
будущего жениха. Вымышленные 
«возлюбленные» на ходу сочиняют 
подробности своих «отношений», а 
наедине стараются как можно силь-
нее задеть друг друга двусмыслен-
ными, саркастическими репликами.

После ухода новоиспеченного 
зятя Софья Ивановна начинает 
сокрушаться, что никогда не уви-
дит внуков и правнуков. В ответ на 
это любящая дочь готова пойти на 
очередной обман и просит пред-
приимчивую продавщицу Дину из 

Никогда не поздно стать счастливым
16 апреля на сцене ДК «Речники» выступили актеры Черемхов-

ского драматического театра им. В.П. Гуркина. В рамках весенних 
гастролей по Иркутской области они привезли в наш город дет-
скую сказку «Хитрый урок» и лирическую комедию «Жизнь про-
должается», поставленную по пьесе Надежды Птушкиной «Пока 
она умирала». Спектакль впечатлил зрителей замечательной ак-
терской игрой, пронзительной добротой, искренностью и тонким 
чувством юмора.

овощного магазина сыграть роль 
своей потерявшейся дочери. К сло-
ву, у девушки трудное прошлое, 
она сирота. 

Постановка Черемховского драм- 
театра поднимает извечные про-
блемы: взаимоотношения родите-
лей и детей, страх одиночества и 
поиск настоящей любви.

На фоне событий, происходя-
щих на сцене, символично звучит 
звон часов, как будто напоминает 
об отведенном и упущенном вре-
мени, а бой курантов в финале ве-
село возвещает, что жизнь всё-таки 
продолжается. К концу спектакля 
болезненная привязанность мате-
ри и дочери становится слабее, а 
мнимое счастье постепенно сменя-
ется истинным. На наших глазах в 
судьбе всех персонажей происхо-
дят удивительные метаморфозы. 
Каждый получает то, о чем в глу-
бине души всю жизнь мечтал, но 
боялся себе признаться. Татьяна и 
Игорь начинают испытывать взаим-
ные чувства, Дина находит семью, 
а Софья Ивановна на старости лет 
обретает покой и теперь собирает-
ся дожидаться правнуков. 

Спектакль оказался очень свет-
лым, простым и понятным. Ирина 
Грачева, Яна Кощеева, Александр 
Бардюк и Полина Ширяева, испол-

нившие в нем главные роли, пробу-
дили в зрительских сердцах теплые 
чувства к собственной семье и  
мысли о том, почему мы должны 

всеми силами избегать одиноче-
ства. 

Ольга Фофонова,
Фото ИА «Тайшет 24».

Заслуженная артистка РСФСР Ирина Грачева  
в роли неугомонной бабушки

Коллектив создан в 1979 году 
в поселке мостостроителей. Ос-
нователем и руководителем этого 
уникального коллектива являет-
ся выпускница Калужского музы-
кального училища Елена Сучкова,  
приехавшая по комсомольской пу-
тевке на БАМ. Свой хор она соби-
рала по крупицам. И надо сказать, 
что сделала это весьма успешно. 
Народный хор «Русская песня» в 
те годы был удостоен звания Лау-
реата телевизионного фестиваля 
«Сибирские самоцветы», не раз 
становился победителем Област-
ного конкурса «Красная гвоздика», 
«Товарищ песня» и других.

Яркий след в работе творческого 
коллектива оставил Геннадий Кив-
ля, который был руководителем и 
аккомпаниатором народного хора 
с 2000 по 2004 год. О нем тепло 
и душевно писала в своих стихах 
одна из первых солисток Светла-
на Онгарбаева:

40 лет с «Русской песней»

Большой гордостью ДК «Мостостроитель» является замечатель-
ный коллектив самодеятельного творчества – народный хор «Рус-
ская песня»,  который 26 апреля отметит 40 лет со дня образования.

«Преподаватель, 
                        признанный талант
Своей игрой вокруг себя
                                     всех обаял.
Любил, мечтал, вздыхал
                                          его баян.
И вся душа его была 
                                  в баяне этом.
Он не гордился сам собою
                                            и игрой:
На первом месте 
                       творческий настрой!
Со всеми вежлив и 
                                  любезен был,
Его весь коллектив любил!»   

Коллектив уже дал более тыся-
чи концертов, ни одно значимое 
мероприятие города не обходится 
без его участия. С 2004 года на-
родным хором руководит Светла-
на Задорожная, главная солистка, 
одна из первых участниц с момен-
та его создания. Она продолжает 
укреплять традиции коллектива  
и не опускает планку достигну-
тых высот мастерства исполнения  

народных песен. Отдельно хочется 
сказать об аккомпаниаторе-концер-
тмейстере Евгении Дубкове. Евге-
ний Владимирович – талантливый, 
творческий работник, который кра-
сиво обрабатывает музыку, делает 
аранжировки, после чего песни зву-
чат по-новому, более  интересно.  

 На протяжении  сорока  лет не 
изменили своему увлечению ста-
рейшие участницы  хора. Надеж-
да Лесникова, обладающая уни-
кальным  даром исполнения  пе-
сен «бархатным альтом», не  про-
пустила  ни одной репетиции и ни 
одного выступления хора. К слову, 
она очень  внимательный, добрый, 
отзывчивый и всеми уважаемый 
человек. Нина Лукьянченко – не-
изменная  староста хора, очень  
ответственная, любит порядок во 
всем. Она строга к себе и к другим 
участницам. Светлана Ивановна 
Онгарбаева – певунья, которую 
природа одарила уникальным голо-
сом – первым сопрано. Хочется от-
метить, что все они являются  вете-
ранами труда и ветеранами БАМа.

Более 20 лет в хоре поют твор-
ческие работники ДК: директор 
Татьяна Моргун, менеджер куль-

турно-массового досуга Елена Го-
ловичева, незаменимый хорео-
граф-постановщик танцев для кол-
лектива, одна из лучших солисток 
хора Екатерина Гончарова. Алевти-
на Воронина – ведущая солистка, 
ее красивый, с переливами, голос 
завораживает зрителей надолго. 
С удовольствием посещают заня-
тия и выступают на  сценических 
площадках Наталья Вершинина, 
Людмила Кавеня, Елена и Ольга 
Задорожные (так сказать, семей-
ная династия).  Голосистых соли-
сток «Русской песни» можно было 
встретить не только на шефских 
концертах по всей трассе БАМа, 
им рукоплескали зрительные за-
лы многих городов нашей страны 
от Владивостока до Севастополя, 
жители зарубежных стран Герма-
нии и Болгарии. Коллектив посто-
янно обновляется, пополняется 
новыми молодыми  талантливыми 
участницами. Так, о себе уже зая-
вили Татьяна Гончарова, Светлана 
Лукьянова. 

 За годы существования коллек-
тива накоплен большой реперту-
ар, ориентированный на широкую 
аудиторию слушателей, как народ-

ных, так и военно-патриотических 
песен. Создано несколько концерт-
ных номеров совместно с хореогра-
фическим коллективом «Радуга» 
– это позволяет прививать детям 
и подросткам любовь к народному 
творчеству, воспитывать уважение 
к своему Отечеству, к малой Роди-
не и людям, сохранившим для них 
уникальное наследие – русскую 
народную песню. За высокое ис-
полнительское мастерство и попу-
ляризацию народного песенного 
творчества  народный хор «Рус-
ская песня» имеет многочисленные  
благодарности, дипломы, почетные 
грамоты различных уровней.

Впереди у коллектива новые 
задачи, творческие задумки, га-
строльные поездки. Юбилейный 
год будет особенно насыщенным, 
ведь он совпадает с юбилеем горо-
да и 45-летием БАМа, а хор – это 
его детище. Планируется большая 
концертная программа. 

Пожелаем творческому коллек-
тиву побед и достижений, новых 
красивых песен и счастливых мгно-
вений жизни.

Т.И. Моргун, директор  
МКУК «Межпоселенческий 

КДЦ» УКМО.

Народный хор «Русская песня» 26 апреля отмечает 40-летний юбилей
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Небольшое задымление наблю-
далось ещё по пути в «Мостоо-
тряд». И вот он, очаг возгорания. На 
территории, относящейся к лесо-
предприятию ООО «Инд-Тимбер», 
тлеют отходы лесопереработки, а 
это большое нарушение. По звонку 
руководству предприятия через не-
сколько минут к месту возгорания 
подъехала пожарная машина. А 
тем временем комиссия уже встре-
чала представителей организации, 
которые настойчиво отрицали факт 
какого-либо нарушения. 

– Машина потушит, открытого ог-
ня нет, только частичное задымле-
ние, – говорил представитель ООО 
«Инд Тимбер» Николай Жуков. – 
Отходы мы реализуем: часть отда-
ём жителям бесплатно на дрова, а 
щепу, согласно договору, поставля-
ют на котельную ОИК-5.

Очаг возгорания потушили, по-
обещав впредь подобного не до-
пускать. Ведь по закону несанк-
ционированное сжигание отхо-
дов предусматривает админи-
стративную ответственность так 
же, как неправильное хранение и  
захоронение.

Нет дыма без огня
Дымовая завеса вновь накрыла микрорайон«Мостоотряд».  

Жители уже устали обращаться в различные инстанции, чтобы хоть 
как-то изменить ситуацию. На прошлой неделе по многочисленным 
заявлениям жителей состоялся внеплановый выезд представите-
лей администрации района, прокуратуры и МЧС на места возмож-
ных возгораний, которые периодически возникают в результате 
неправильной утилизации отходов лесопереработки.

– Если таковыми действиями за-
грязняется окружающая среда, в 
частности воздух, предприятие мо-
жет быть привлечено к администра-
тивной ответственности по статье 
8.2 КоАП, которой предусмотрено 
наложение штрафа до 250 тысяч 
рублей либо административное 
приостановление деятельности на 
срок до 90 суток, – прокомментиро-
вала старший помощник прокурора 
Виктория Барс.  

Представитель ООО «Инд Тим-
бер» заверил, что белый дым, об-
разующийся на территории пред-
приятия, вовсе не опасен. По его 
словам, это работают сушильные 
установки, которые выделяют в 
атмосферу пар, безопасный для 
здоровья. Однако задымление 
по-прежнему беспокоит жителей, 
ведь ситуация не решается уже 
много лет.

– Весь дым идёт к нам в посё-
лок, а у нас здесь детский сад, 
детский дом, около двух тысяч  
жителей, – говорит депутат думы  
УКМО Татьяна Моргун. –  Вечером по-
гулять бывает невозможно. Мы уже  
обращались в комитет по защите 

окружающей среды, они в проку-
ратуру.

Надо сказать, многочисленные 
обращения жителей в различные 
инстанции дали положительные ре-
зультаты. 14 марта в районной ад-
министрации прошло совещание с 
крупными лесопромышленниками 
Усть-Кутского района под предсе-
дательством мэра Тамары Клими-
ной. На нём присутствовали пред-
ставители прокуратуры, МЧС, Ро-
спотребнадзора, в том числе главы 
поселений, где работают лесозаго-
товительные предприятия. Главной 
целью было призвать руководите-
лей к ответственности, разъяснить, 
как они должны обращаться с от-
ходами. Ведь многие по-прежнему 
нарушают закон: сжигают отходы 
или размещают не на тех площад-
ках.  Также было выяснено, в каком 
количестве образуются отходы, ку-
да они реализуются в дальнейшем. 
Тем более, в Госдуме рассматрива-
ется закон, согласно которому от-
ходы лесопиления должны будут в 
полном объёме перерабатываться.

– Надо сказать, что на сегодня 
ситуация изменилась в лучшую 
сторону, больших возгораний от-
ходов на территории района не-
заметно, – отметила эколог УКМО 
Наталья Поплевичева. – Надеем-
ся, что и в будущем наши лесопро-
мышленники этого делать не будут 
и найдут способы реализации отхо-
дов лесопиления. 

Ксения Некрасова

Увековечивая память 
участников ВОВ

Приближается праздник всех поколений – День Победы.  
Накануне этой великой даты районный совет ветеранов  
обращается к родственникам ушедших из жизни ветеранов и 
участников ВОВ с просьбой сообщить информацию для вне-
сения их фамилий на стелы памяти на городских кладбищах.

По инициативе Усть-Кутского исторического музея и районного со-
вета ветеранов в 2010 году на двух усть-кутских кладбищах были 
установлены памятные стелы с фамилиями наших земляков, уча-
ствовавших в Великой Отечественной войне. Теперь каждый может 
возложить цветы и почтить память героев.

Историк-краевед Светлана Пшенникова говорит, что на сегодняш-
ний день в летопись участников и ветеранов войны, оставивших о се-
бе великую память, вошло ещё 43 человека. В преддверии праздника 
районный совет ветеранов продолжает принимать документы от род-
ственников умерших ветеранов и участников ВОВ и просит сообщить 
их личные данные: ФИО, дату рождения и смерти. 

Это наше общее дело – сохранить великую память о тех, чье гордое 
имя – солдат Победы, и кому мы должны быть благодарны за чистое 
небо, за новую победную весну, за счастливый смех наших детей.

Записала Ольга Фофонова.

На территории, относящейся к лесопредприятию ООО «Инд-Тимбер», тлели отходы лесопереработки

– Самое большое поступление от 
гостиницы «Лена» –  это благода-
ря мэру УКМО Тамаре Климиной, –  
говорит председатель районного 
совета ветеранов Людмила Козы-
рева. – Эти деньги целенаправлен-
но идут на изготовление баннеров к  
9 мая, которые будут расположены 
на «Лене»: на зданиях универсама 
и кафе «Альтаир». 

Баннеры со снимками наших 
земляков-ветеранов будут изготов-
лены в ближайшее время. 

– Хотела бы уже сегодня побла-
годарить руководителя торгового 
объединения «Товары для дома», 

перечислившего значительную 
сумму, также помогает Иван Пичкур, 
перечислили деньги многие отделы 
городской администрации и дума, – 
рассказывает Людмила Козырева.

Все деньги, собранные фондом, 
пойдут на нужды ветеранов, а так-
же на мероприятия в рамках празд-
нования Дня Победы. 

Кроме того, районный совет ве-
теранов выиграл грант в размере  
100 тысяч рублей на реализацию со-
циального проекта «Мы помним!», 
посвященного 75-й годовщине со 
Дня Победы. Средства уже направ-
лены на подготовку передвижной 

фотовыставки, которая в течение  
следующего учебного года пройдёт 
в 18-ти образовательных учрежде-
ниях. На ней будут представлены 
фотографии ветеранов из нашего  
города.

В настоящее время списки для 
поздравления ветеранов ВОВ, 
тружеников тыла, вдов, несо-
вершеннолетних узников лаге-
рей в совете ветеранов уже взяли  
Иркутская нефтяная компания, 
лесопромышленное предприятие 
ООО «Инд Тимбер», полиция. К  
сожалению, с каждым годом непо-
средственных участников тех страш-
ных событий остаётся все меньше. 
В Усть-Кутском районе их всего  
восемь человек, и наша задача 
сделать все, чтобы каждый из них  
в этот день почувствовал поддерж-
ку и внимание.

Ксения Некрасова

«Новая квартира меньше той, что была в аварийном жилье: 
и по квадратам, и по количеству комнат» – с этой жалобой в  
редакцию программы «9 этаж» обратилась пенсионер- 
инвалид Елена Нефёдова. В подробностях разбирался наш  
корреспондент.

В новой однокомнатной квартире площадью 36 квадратных метров 
Елена Нефёдова ютится вместе с дочерью и её малолетним сыниш-
кой. Семья заехала в новостройку в октябре, а большая часть вещей 
ещё даже не распакована. Вдоль стен – баулы, между спальными 
местами – узенькие проходы, шкаф для вещей поставить некуда. На 
кухне вовсе не развернуться. Эти условия Елене Нефёдовой предо-
ставили по программе «Переселение граждан из жилых помещений, 
расположенных в зоне БАМа». Хотя до этого семья проживала в двух-
комнатной квартире.

– Ранее мы занимали по БТИ жильё площадью 46 квадратов, и бы-
ло две комнаты, – рассказывает Елена Нефёдова. – Нам пообещали 
тоже две, я подписала договор 10 октября, заранее, так как мне нужно 
было срочно уехать в Иркутск. Ждала, просила показать мне кварти-
ру, тогда никто меня сюда не пустил, я поверила так. 

Как же тут не поверишь: ведь в договоре социального найма чёр-
ным по белому прописано, что предоставляемое жилое помещение 
состоит из двух комнат площадью 36 квадратных метров. Однако 
по факту женщины получили совсем иное. На тот момент ничего не 
оставалось, как срочно переезжать, так как бывшее жильё, признан-
ное аварийным ещё в 2010 году, было непригодно для дальнейшего 
проживания. Отопление разморозилось, спасались печкой, но когда 
не стало холодной воды, забили панику: в семье появился малыш, 
уход за которым требовал соответствующих условий. Переезд в но-
вое жильё изрядно затянулся, помочь молодой женщине с грудным 
малышом, пока мама находилась в Иркутске на серьёзном лечении, 
было некому. Плюс ко всему в отсутствие хозяев из старой квартиры 
и гаража вынесли часть вещей и мебели. С ворохом этих проблем 
Олеся Нефёдова записалась на приём к главе города. 

– Я объяснила, что у нас в старой квартире метраж был больше, 
предоставила справку с БТИ, что сейчас нам дали меньше метражом, 
– говорит Олеся Нефёдова. – На это ответили: обращайтесь в суд. 
Когда мне по судам бегать с маленьким ребёнком? 

Лишних денег на перепланировку квартиры у семьи нет: все день-
ги уходят на лечение, лекарства и поездки на обследования. Свести 
концы с концами помогают друзья и знакомые. 13 мая Елене Адоль-
фовне опять необходимо быть в Иркутске: женщину уже готовят к се-
рьёзной операции, чтобы она могла жить дальше. Именно жить, а не 
существовать в условиях, которые есть у неё сейчас. Однако город-
ские власти по-прежнему уверены, что переселение в данном случае 
состоялось по закону. Согласно реестру аварийного жилья и пред-
ставленных документов (финансового лицевого счёта, поквартирной 
карточки) общая площадь ранее занимаемого помещения составляет 
36 квадратов, изменения в реестр не вносились. Поэтому предоста-
вить квартиру большей площади нет ни оснований, ни возможности. 
Но, несмотря на это Елена Нефёдова решительно настроена отста-
ивать свои права и дальше. На днях она обратилась с заявлением 
в прокуратору.

Ситуацию прокомментировала старший помощник прокурора Вик-
тория Барс: 

– Законодательством предусмотрен принцип равнозначности жилого 
помещения. Поскольку сама задача предоставления жилого помеще-
ния носит компенсационный характер, оно не должно быть меньше 
того, которое гражданин занимал ранее. В настоящее время по это-
му заявлению проводится проверка. В случае выявления нарушений 
законодательства будут приняты меры прокурорского реагирования.

Ксения Некрасова

Мы помним, мы благодарим
Приближается самый знаменательный праздник в нашей стране 

– День Победы. Подготовка к нему началась давно. Районный совет 
ветеранов объявил сбор средств в фонд Победы, неравнодушные 
устькутяне уже внесли более 300 тысяч рублей.

В тесноте,  
да и в обиде


